



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 35060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

fuselaje

Parte del avión que tiene forma de huso. Carlinga o cabina del avión. Parte interna del avión donde van tripulantes, pasajeros y carga.

fusible

Quiere decir que se funde, que se puede fundir, que se derrite con el calor. En electricidad es un dispositivo que contiene una lámina de metal de bajo punto de fusión, diseñado de tal forma, que al superar su capacidad se derrita, bien sea por un aumento de corriente o por un corto circuito.

fusil

Es una arma de fuego portátil y de largo alcance, la más utilizada por los ejércitos del mundo.

fusilada

Quiere decir muerte en el paredón. Ejecutada por un pelotón de fusilamiento. Pasada por el paredón o por las armas. Ejecutada, acribillada, ajusticiada, baleada. En Colombia fusilada también quiere decir copiada, plagiada, imitada, replicada, falsificada. Copiada burdamente.

fusionado

Quiere decir unido, adherido, pegado. Es una inflexión de fusionar. Significa unir, agrupar, unificar, combinar, mezclar.

fusta

En hípica es una tira de cuero que se utiliza para castigar o acosar a las bestias. Pretina. látigo, vergajo, correa, zurriago, azote, vara.

fustal

Es un término utilizado en las Ciencias Forestales. Hace referencia a un bosque poblado por árboles grandes, árboles de troncos gruesos y grandes. Bosque.

fuste

En las Ciencias Forestales, el fuste es el tallo, tronco de un árbol. Parte maderable del árbol. También puede significar fundamento, médula, columna, esencia, valor, importancia.

fustero

Significa carpintero, persona que labora con la madera. También puede significar tornero, persona que trabaja con el torno. En Ciencias Forestales fuste es una manera de llamar al tronco del árbol, a la parte de maderable, lo que ratifica que fustero es carpintero, mederero o aserrador.

fusto

En Ciencia Forestales el el nombre que se da a una pieza de madera aserrada muy grande. También se denomina blocón o doble bloque.

futear

En algunas partes y usado por generalmente personas jóvenes, quiere decir patear, golpear un balón o algo con los

pies. Es una pretendida derivación de fútbol. Chutar o chutear (también derivado de la palabra inglesa shoot).

futón

Es un tipo de colchoneta plegable de uso múltiple. Puede utilizarse como asiento o como colchón de dormir. El término es de origen japonés.

futre

En Chile quiere decir patrón, hacendado, dueño del predio o finca. También quiere decir elegante, bien vestido. Futre también es el apellido de un jugador de fútbol portugués. Su nombre completo es Paulo Jorge dos Santos Futre, más conocido como Paulo Futre.

fuyero

El término correcto es fullero. En Colombia se utiliza como sinónimo de falso, engañoso, timador, estafador, deshonesto, tramposo, hablador, chismoso, imprudente, lengüilargo. Inclusive utilizamos una palabra muy parecida Fulero, que quiere decir vistoso, llamativo.

fuzz

Quiere decir pelusa. Lint.

fúgate

Es una inflexión de fugarse. Significa retirarse, huir, evadirse, escaparse.

fúlgido

Quiere decir brillante, que resplandece. Que es luminoso, que centellea.

fúndete

Es inflexión de fusionarse. También quiere decir derretirse, abrazar, doblarse, juntarse, mezclarse, reunirse, amalgamar, fusionarse, acercarse.

fúnebre

Que es relativo a los difuntos o a los muertos. relativo a la muerte. También quiere decir muy triste, melancólico.

fúrica

Persona que pierde el control por la furia y se torna violenta. Quiere decir furiosa, rabiosa, colérica, encolerizada, brava, airada, iracunda, enardecida, furibunda, enojada, irascible.

fútbol

Es la Castellanización de los término ingleses Foot (pie) y Ball (balón, bola, pelota). Balompié. Es un deporte de origen inglés, en el que juegan 11 deportistas por bando, en el cual los diez jugadores de campo pueden utilizar partes del cuerpo para movilizar el balón menos las manos, lo cual puede hacer solo el arquero o guardametas. Se aclara que los jugadores de campo pueden usar las manos solo en los saques de banda.

fútil

Quiere decir que es de poco valor, insignificante, irrelevante. Que carece de importancia. Nimio, baladí, insignificante,

intrascendente, pueril, trivial, superficial, frívolo.

gababillo

Es una manera de llamar en México a unos frutos rojos o negros de árboles y arbustos de monte, que son de forma acerezada, redondos, carnosos y de colores rojo, negro o púrpura. Son comestibles y preparan jugos, zumos, dulces. Generalmente en el monte son consumidos por pájaros. Son de ligero sabor agrio y de origen muy variado: son de los géneros *Ardesia* (Familia *Myrsinaceae*), *Eugenia* (familia *Myrtaceae*), *Mutingia* (familia *Mutingiaceae*), *Prunus* (familia *Rosaceae*) y *Vitex* (familia *Lamiaceae*). Les tienen otros nombres dependiendo el Estado. Entre otros nombres les dicen capulines, moritas, huztlán, guitumbillos, carecillos, capulincillos, charembas, querembas, pozolillos. Son especies que existen desde México hasta el Perú.

gabachos

gabachos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gavachos" siendo su significado:
Realmente el término debía escribirse como Gavachos. Es una manera de referirse de manera despectiva a los franceses (que también se les dice galos, franchutes, francornos, francinerosos, etc.). El origen del término hace referencia a ser procedentes de las riberas del Río Gave (Ya sea Río Gave d'Oloron ó Río Gave de Pau, en Francia).

gabanearse

En Centroamérica quiere decir apropiarse de algo, robar, hurtar, adueñarse de lo ajeno.

gabardas

gabardas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gabarda o mejor Gavarda." siendo su significado:
Es el plural de gabarda. El término correcto debe ser Gabarda (o Gavarda) es un municipio valenciano en España.

gabarra

Quiere decir barcaza, barco o embarcación de suelo plano, planchón. En Colombia nombre de un corregimiento del municipio de Tibú, en el Departamento de Norte de Santander.

gabarrot

gabarrot está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gabarrot (es un apellido)" siendo su significado:
Es un apellido uruguayo. Germán Gabarrot es un Comunicólogo yb politólogo nacionalizado mexicano.

gabata

En hebreo significa "El Empedrado". Lugar donde se sentó Pilatos en el tribunal cuando sacó a Jesús para entregarlo a los judíos.

gabato

Es una manera de llamar a la cría de un ciervo o un ciervo joven. Cervato, cervatillo.

gabatos

Es el nombre de un sector o región en Cartagena, Murcia, España. Nombre que se da a las crías de un venado o un ciervo. También se le dice cervatos o cervatillos.

gabela

La gabela era un impuesto que se pagaba en la Edad Media a los Señores Feudales (dueños de tierras). En Colombia

quiere decir oportunidad, beneficio, ventaja, dádiva, ganancia, mejora, utilidad, provecho, lucro. Gavela con v, quiere decir grupo musical. Gavela es también una palabra en portugués que significa gavilla.

gabera

En Colombia es una caja de madera que sirve de molde en la elaboración de los quesos.

gabes

Es el nombre de una ciudad industrial y una gobernatura (o gobernación) en Tunes.

gabete

Vivir de manera muy alegre y sosegada. También puede significar corchete. También puede tratarse de cabete, que en este caso son los remates metálicos que tienen alguna clase de cordones.

gabeto

Es una palabra de origen africano, que quiere decir casa, vivienda, hogar. Es el nombre de un bar restaurante de toque latino y especialmente cubano, que se encuentra en Londres.

gabia

Es la manera popular como se conoce al Municipio de Las Gabias, en España, (Provincia de Granada, Comunidad Autónoma de Andalucía). Existían Gabia Grande y Gabia Chica, que fueron unificadas desde 1973. Gavia con v, quiere decir gaviota, ave marina. También es el nombre de la vela del palo mayor o el mástil. En la antigüedad, jaula elaborada para encerrar locos.

gabil

gabil está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gabil o Gabyl." siendo su significado: </br>Gabil, es el nombre de un personaje de juegos electrónicos, es el capitán del Hiryu de Tempestad, el ex líder de la incursión de los lagartos. Sufre de complejo de superioridad

gabina

Es un nombre de mujer de origen latino y quiere decir la hija del carpintero. Variante masculina: Gabino. En España, en especial en Andalucía es un sombrero de copa alta.

gabo

Forma cariñosa de llamar al escritor colombiano Gabriel García Márquez. Forma recortada y familiar de llamar a quienes tiene por nombre Gabriel. También se usa Gabi.

gabón

Gabón es el nombre de un país centroafricano, con costas sobre el Océano Atlántico. Su Capital es Libreville. También es el nombre de un río y un estuario en ese mismo país.

gabriel

gabriel está incorrectamente escrita y debería escribirse como Gabriel (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Gabriel (es nombre propio). Es un nombre de varón de origen bíblico y hebreo, que significa el que tiene la fuerza de Dios. En árabe se llama Gibán, que significa el anunciador.

gabriela

Es un nombre de mujer, que significa que tiene la fuerza divina y es de origen bíblico. Variante masculina Gabriel.

gabrieles

Plural de Gabriel. Nombre de un Hotel y Restaurante de Neiva, en el Departamento de Huila, Colombia. Manera coloquial de llamar a los granos de garbanzo, después de cocidos.

gabriella

Es un nombre de mujer de origen hebreo y bíblico. Significa la que tiene la fuerza de Dios. Variante masculina Gabriel. Gabriella es la versión en italiano de Gabriela.

gabriero

Es lo mismo que gaviero. Persona encargada del manejo de las gavias en un barco y que vigilaba desde ellas. Maestro de las velas del palo mayor. Palo donde se posan las gaviotas.

gaby

Forma cariñosa o familiar de llamar a quienes tienen por nombre Gabriel o Gabriela.

gac

Es la sigla de Guangzhou Automobile Company. También se conoce como GAC Group. Es el nombre de una marca china de vehículos.

gacela

En Colombia gacela es una flota intermunicipal y también es una forma de llamar a una atleta de carreras de velocidad.

gaceta

Es un periódico de tamaño mediano, gacetilla, boletín, periódico informativo, diario, noticiero, noticioso, noticiario. De manera coloquial chismoso, hablador.

gacha

En Colombia es un apellido de origen español. También quiere decir caída, doblada, encorvada, agachada, inclinada, aburrida, adormilada, desagradable, molesta. En Bolivia quiere decir colada, preparado caliente de leche y cereal (harina de trigo, avena o maíz).

gacheta

Mecanismo para sujetar el pestillo de una puerta. Clase de manilla o agarradera de una chapa de una puerta. En Colombia, Gachetá, así con tilde, es el nombre de un Municipio del Departamento de Cundinamarca. En lengua Muisca, quiere decir terreno ubicado detrás de la labranza.

gacho

En Colombia quiere decir ladeado, torcido o caído. Cuerno que tiene la punta hacia abajo. También quiere decir ojo adormilado o entrecerrado.

gachò

Hace referencia a una persona del común sin identificarla plenamente. Tipo, tío, individuo, sujeto, hombre, fulano. En Colombia gacho o gachos sin tilde hace referencia a los ojos entrecerrados o adormilados.

gachuleta

Es una denominación de cualquier masa semilíquida. Puede también ser una clase de pegamento o pegante elaborado con harina y agua. En algunas partes de Colombia es otra manera de llamar al engrudo (que es un pegante que se elabora con agua y almidón de yuca).

gachupino

Es una forma de llamar a los españoles que se establecen o radican en un país latinoamericano. También es denominado gachupín.

gacrux

Es el nombre de una estrella de la Constelación Cruz del Sur. También suele ser denominada Gamma Crucis por los astrónomos.

gada

Es el nombre de una localidad de Nigeria en la Provincia o Estado de Sokoto. Es un tipo de maza formada por un palo y una cabeza esférica de madera o metal. Maza roma de la India.

gadejo

En Colombia es una manera sutil de decir sin tratar de ofender "Ganas de joder", para significar dar lata, causar enfado, causar disgusto, fastidiar, molestar, incomodar, hastiar, cansar, joder. Se aclara que para los colombianos la palabra joder es incómoda y considerada soez o vulgar (no nos es tan familiar como por ejemplo para los españoles).

gades,antonio

Era el nombre artístico de un gran coreógrafo y bailarín español, nacido en Elda, Provincia de Alicante. Fue esposo de Marisol, cantante española.

gadé

Es el apellido artístico de la actriz argentina Analía Gadé, cuyo nombre real es María Esther Gorostiza Rodríguez, actualmente radicada en España. Nació en Córdoba, Argentina, pero es de origen Vasco. En haitiano criollo quiere decir mirar, observar (También en Danés es calle y en Afrikaans esposa, cónyuge).

gaditana

Quiere decir que es oriunda de Cádiz, en España. Relacionada con Cádiz, que vive en Cádiz. Puede referirse tanto a la Ciudad como a la Provincia.

gaduine

Que procede del bacalao (Gadus). Es uno de los nombres de un aceite amarillento extraído del hígado de bacalao (pez). Gaduín, aceite de hígado de bacalao. Con el se hacen emulsiones, ricas en vitaminas.

gaeta

En Italia, es el nombre de un municipio que queda en la Provincia de Latina, que pertenece a la Región de Lazio. También es el nombre de un golfo sobre el mar Tirreno, en esa misma zona.

gaetano

En Italiano es un nombre de varón de origen Latino. Equivale a Cayetano en Español. Significa que procede de Gaeta, que es oriundo de Gaeta. Relativo a Gaeta. Gaeta es un pueblo italiano en la Región de Lacio. También es el nombre de un golfo en la costa occidental de Lacio.

gafa

En Venezuela quiere decir bobo, tonto, lerdo, torpe. En Colombia coloquialmente es mirar, atisbar. Lente, anteojos, antiparra (Por lo general se usa en plural).

gafar

Quiere decir crisar o encorvar los dedos. Poner rígidos y encorvados los dedos, por efectos de la lepra. También puede significar enganchar, halar con un garfio o gancho y también grapar o coser con grapas.

gafe

Quiere decir aguafiestas, cenizo. También significa desafortunado, de mala suerte, infortunado, desventurado.

gafedad

Condición de gafo. Que tiene los dedos encorvados o encogidos. Que padece de lepra.

gafería

Padecimiento que sufren las personas leprosas. Que no tienen movimiento en los dedos de manos y pies o que los tienen torcidos o encorvados. También significa en Venezuela bobería, tontería. Obra del gafo, bobo o tonto. Una forma de llamar una óptica o lugar donde venden o arreglan gafas.

gafete

Es lo mismo que escarpela o carné. Es una especie de identificación de personas que ejecutan un trabajo o de quienes participan en una asamblea o un congreso. Por lo general es una cartulina forrada en plástico. Debe tener los datos básicos de la persona como nombres, apellidos, número de identificación, cargo y empresa, como mínimo. En Ecuador se le dice gafete a un cierre de metal formado por dos piezas, una de las cuales engancha o encaja en la otra. Broche. El gafete se pueden utilizar en el pecho, fijada con un gancho o colgada al cuello mediante un cordel.

gafo

En Venezuela quiere decir tonto, bobo. Que padece de gafedad o lepra. Que tiene dificultades para mover y encoger los dedos de manos y pies.

gafos

Plural de gafo. Quiere decir leproso, que tiene encogidos e inmóviles las puntas de los dedos de pies y manos. En Venezuela y Perú, quiere decir tontos, bobos, atontados, brutos, inmaduros, añiados.

gaga

Mujer con problemas de lenguaje, Mujer que vocaliza mal. Femenino de gago. Mujer que tartamudea. Tartajosa, tataretta, zazosa, farfullosa.

gaguey

Creo que la pregunta es por Jagüey. En Sudamérica y especialmente en Colombia y Venezuela, en los Llanos, es un

hueco u orificio profundo en el suelo, donde se recoge agua por infiltración. Pozo profundo, poceta, piscina o reservorio de agua. Es también un árbol de la familia Moraceae, al cual también le decimos matapalo o higuero (Ficus pertusa).

gahets

El término correcto es gadgets. Es el nombre de unos dispositivos pequeños, prácticos e innovadores utilizados en la tecnología moderna y en la informática.

gaiata

Es una especie de farol ubicado en un bastón largo. En la actualidad, monumento que se utiliza en festividades de La Magdalena en Castelló de la Plana. España. En Portugués quiere decir chico, muchacho, jovencuelo.

gaiatero

Persona que porta la gaiata en las festividades de la Magdalena en Castellón de la Plana. Portador de monumentos.

gail

Es un nombre de mujer de origen inglés que significa Gala, que procede de la Galia. Tiene como variantes Gala y Galia. También se considera una variante en Inglés de Gale, que en ese idioma significa vendaval, tormenta. Para algunos autores es un diminutivo de Abigail, que es un nombre de mujer hebreo y significa "La alegría del padre". Gail, es también el nombre de una localidad de Estados Unidos en el Estado de Texas. Apellido de un jugador de fútbol español, que jugó en real Valladolid y Betis. Su nombre completo es Luis Miguel Gail Martín. Actualmente es entrenador de las inferiores del Valladolid. Nombre de un personaje ficticio de la Novela Sin City de Frank Miller (y de la película basada en esa misma novela).

gaire, en español

Gaire es una palabra en Catalán que significa en Español Mucho.

gaita

Es un instrumento musical de viento de origen escocés. En Colombia es otro instrumento musical parecido al clarinete. Ritmo musical colombiano muy alegre.

gaitera

Quiere decir que toca la gaita un instrumento de viento o que interpreta o baila el ritmo de gaita, un ritmo musical y una danza de Colombia de la zona norte. También se llama así a una mujer que viste polleras (faldas largas o vestidos típicos) de colores llamativos.

gaitero

Persona que toca la gaita, un instrumento musical de viento. Se aclara que existen dos clases de gaitas la escocesa que tiene varias bocas y es de cuero y la colombiana que es de caña de millo. También se le dice gaitero en Colombia al músico que toca el instrumento, al que interpreta el ritmo de gaita o a quien baila la gaita.

gaitik

No es una palabra del español sino del Euskera, que significa Tema.

gaja

En Colombia significa racimo, grupo de plátanos o bananos que se encuentran unidos por un extremo. Gajo. Es el

nombre de un productor de vino italiano en la Región de Piedemonte. Producen básicamente vinos Barbaresco y Barolo. Apellido italiano.

gajito

Diminutivo de gajo. Gajo pequeño. Ramita, rama pequeña, hijito, cogollo.

gajo

Es uno de los nombres comunes que se da a la planta *Chenopodium album*, también conocida como armuelle, cenizo o quihuilla. Pertenece a la familia *Chenopodiaceae*. Quiere decir racimo, haz o grupo de frutas unidas o agrupadas (uvas, plátanos, bananos). Ramo, gaja. Rama de una planta.

gakyid

Es uno de los nombres que recibe una estrella de la Constelación Cáncer. También ha sido denominada HD 73534, por los astrónomos. Buthán escogió el nombre y quiere decir Felicidad. Brilla más que nuestro sol.

gala

Gran celebración o ceremonia que supera en importancia a las demás. Reunión o festejo con lo más seleccionado. Ostentación, suntuosidad, gracia, garbo. Fiesta, velada, festejo. Nombre de Emperatriz Romana.

galabera

Es uno de los nombres comunes que le tienen el México al árbol *Cordia dentata*. También le tiene otros nombres comunes como zazamil, moquillo, gulabere, nanguipo, calavera, matzú. Pertenece a la familia *Boraginaceae*. Tiene frutos carnosos comestibles. En Colombia le decimos Caujaro, Uvita. En Centroamérica le dicen Jiguilote y Chachalaco.

galacia

Nombre de una región de la Antigua Asia Menor (hoy Turquía), que fue poblada por descendientes de los Galos.

galactofago

El término correcto es galactófago, con tilde. Quiere decir que se alimenta de leche, que come leche. Que ingiere galactosa. Se puede considerar como un sinónimo de mamífero.

galadi

Es el nombre de una localidad en Nigeria. Es un género de marsupiales australianos extintos y el nombre común de uno de esos marsupiales. Era parecido a una rata pero con trompa alargada. Pertenecía a la familia *Peramelidae*. También era llamado bandicut o bandicoot. Galadi también es un apellido de origen árabe. Apellido de un Astrónomo aficionado español, nacido en Córdoba. Su nombre completo es David Galadí-Enríquez kaj Amri Wandel y más conocido como David Galadi.

galador

Es un personaje mítico y fantasioso, cine. Figura en las novelas de Tolkien. Hermano de Gilmath. Hijo de Imrazor y Mithrellas. Galador fue el primogénito y el primer Príncipe de Dol Amroth.

galambo

Es una clase de hongo comestible al que también le dicen Guarín, Pancita azul, cemita o panadero de oyamel, hongo

hongorado, hongo bueno.

galanes

Plural de galán. Quiere decir actor, estrella, artista, protagonista, hermoso, gallardo, apuesto, personaje.

galanina

En Medicina, es el nombre de un neuropéptido que se encuentra presente en el sistema nervioso (cerebro y médula) y en los intestinos. Está conformado por 29 aminoácidos. Es regulador del comportamiento en la alimentación y especialmente en la ingesta de grasas. Tiene efectos estimulantes en el proceso de liberación de la hormona del crecimiento.

galanías

Son acciones que demuestran galantería o caballerosidad. Acciones propias de un galán. Galanuras, finuras. Frases pronunciadas con cultura y caballerosidad. Plural de galanía, que significa elegancia, gallardía. Galanterías.

galano

Quiere decir agradable, atractivo, elegante. Garboso, alegre, dispuesto. gentil.

galanteos

Movimientos previos o acciones de un macho para cortejar a una hembra (es válido para toda clase de animales). Coqueteos, cortejos. Arte de enamorar. Muestras de caballerosidad y cortesía. Halagos, requiebros, piropos.

galanuras

Plural de galanura. Quiere decir detalles y comportamientos de fina elegancia. Gentilezas, amabilidades, cortesías, muestras de generosidad.

galapero

Es otro de los nombres que recibe el pero silvestre, piruétano, perotonero o peral. Es un árbol de la familia Rosaceae y su nombre científico es *Pyrus bourgaeana*. En Colombia también quiere decir oriundo de Galapa, un municipio del Departamento de Atlántico. Nacido, residente o relacionado con Galapa (Atlántico).

galard

Galard es un apellido francés originario de Toulouse. Genoveva Galard fue una famosa enfermera francesa que estuvo en misión en Vitnam y condecorada en varias ocasiones por su dedicada labor.

galata

El término correcto es gálata, con tilde. Hace referencia al idioma celta hablado en Galacia, región de Anatolia (Antigua Turquía). Sector o barrio de la Constantinopla actual (Estambul), también conocido como Galatasaray o Karaköy.

galatea

Nombre de una de las Nereidas en la mitología griega. Era hija de Nereo y Doris. Era amada por Polifemo. Nombre de una estatua de marfil tallada por Pigmalión, que cobró vida según Ovidio y era una representación de Afrodita. Nombre de la madre de Luicipo y esposa de Lampro. Nombre de una de las lunas de neptuno. Nombre de un asteroide. Nombre de varias obras teatrales y literarias. Nombre de una Novela Pastoril de Miguel de Cervantes. En Botánica es el nombre de dos géneros de plantas que se clasifican también como Nerine, de la familia Amaryllidaceae y el género Eleutherine

de la familia Iridaceae.

galavardo

Hombre bastante alto, desgarrado y mal vestido. Persona desaliñada, mal arreglada y mal vestida, Tambi n persona in til para el trabajo, perezoso. En Colombia hombre flojo, hombre grande y acaba chiros.

galaxia

Es una palabra de origen griego que significa l cteo, como la leche, parecido a la leche. En Astronom a es un conjunto de estrella, planetas, material c smico, polvo c smico, energ a y materia oscura, unidos por acci n gravitacional. Tiene una estructura definida y una forma diferenciada y caracter stica.

galaza

En lengua Euskera es un mercado de trigo. Tambi n puede referir el lugar de cultivo o significar valle, hondonada.

gal n

Quiere decir galano, apuesto, hermoso, de buena apariencia y presentaci n. Actor principal de una obra rom ntica o de una novela. Hombre que enamora a la protagonista de la novela. Novio, pretendiente, estrella, protagonista. Es un apellido de origen espa ol. Apellido de un pr cer colombiano y de un pol tico asesinado (Jos  Antonio Gal n y Luis Carlos Gal n Sarmiento). Apellido de tenista colombiano (Daniel Gal n).

gal pago

En Colombia significa montura, silla de montar y tambi n es una clase de tortuga. Tambi n es el sill n de la bicicleta o de la moto.

galba

Era el nombre de un Emperador Romano. Su nombre completo era Servio Sulpicio Galba. Fue el primero de los Cuatro Emperadores del A o 69. Se levant  contra Ner n y muri  asesinado.

galbana

Quiere decir pereza, desidia, ganas de no hacer nada. Holgazaner a. Tipo de guisantes de granos peque os. Modorra, sensaci n de sue o que produce el calor. Sofoco.

galdarro

Tipo de cencerro que se coloca al ganado en varias partes de Espa a.

galdea

Quiere decir que se parece a un yelmo. Que tiene la forma de un yelmo. En Puerto Rico es la forma de pronunciar gardear, que significa vigilar, marcar o controlar a un contrincante en el juego del basquetbol. Interceptar el lance de un contrario en baloncesto.

gald n

Es un apellido de origen espa ol. El se or Eugenio Gald n fue el fundador de ONO. Tambi n es un pajarillo insect voro tambi n conocido como alcaud n o verdugo.

galeno

En Colombia se usa como sinónimo de médico, facultativo, doctor, clínico, cirujano, especialista. Nombre de famoso médico romano de la antigüedad. Es un nombre de varón de origen griego y significa el que lleva una vida sana.

galeote

Era cada uno de los esclavos remeros de las galeras.

galera

Barco antiguo que era impulsado por remos. Sombrero de copa alta. Chistera. En Matemáticas es un método muy viejo para dividir.

galería subterránea

Cueva, gruta, pasaje, pasillo, túnel, corredor que se encuentra debajo del suelo. Pasadizo.

galerna

Quiere decir tormenta, borrasca, viento muy fuerte, tromba, turbión, temporal, vendaval.

galferias

Creo que preguntan por Galerías. En Bogotá es un sector comercial sobre la calle 53. En Colombia, plural de galería, que significa plaza de mercado. También sitio donde se venden o exhiben obras de arte.

galia

Nombre dado por los romanos a la región central en Europa, iba desde los Alpes hasta el Océano Atlántico y el Mar del Norte. Tierra de los galos. Nombre de un asteroide.

galiar

Quiere decir inhalar sustancias que producen adicción o dependencia, inhalar sustancias aromáticas, psicoactivos o pegantes. De manera coloquial viajar a Francia.

galicia

Tierra de los gallegos. En España es una Comunidad Autónoma, que está integrada por las Provincias de La Coruña, Ourense, Lugo y Pontevedra. Nombre de varios buques de la Armada española. Nombre de una región histórica centrooriental europea, que cubría territorios de las actuales Polonia y Ucrania. Apellido de origen español. Nombre de equipos de Fútbol en Salvador Bahía, Brasil e Ibagué, Tolima, Colombia.

galicinio

Hace referencia a la parte de la noche que es anterior o previa al amanecer.

galifardo

En Colombia quiere decir haragán, holgazán, mantenido, vividor, buenoparanada, vago, flojo, perezoso, ocioso.

galilea

En idioma hebreo significa la Provincia. Zona montañosa ubicada al norte de Israel, entre el Monte Zabulón y la Costa

del Mar Mediterráneo. Es una región de colinas y su monte más célebre es el Monte Tabor y la máxima altura de Israel el Monte Merón (1208 metros). Actualmente pertenece a Israel. También es el nombre de un mar interior de agua dulce en Israel, que también se conoce como mar o lago de Tiberíades y lago de Genesaret. Galilea es también un nombre de mujer de origen bíblico y hace referencia a la región de Israel. La versión masculina es Galileo y era un apodo que le tenían a Jesús por ser de Nazaret, que pertenece a Galilea.

galilea

En idioma hebreo significa la Provincia. Zona montañosa ubicada al norte de Israel, entre el Monte Zabalón y la Costa del Mar Mediterráneo. Es una región de colinas y su monte más célebre es el Monte Tabor y la máxima altura de Israel el Monte Merón (1208 metros). Actualmente pertenece a Israel. También es el nombre de un mar interior de agua dulce en Israel, que también se conoce como mar o lago de Tiberíades y lago de Genesaret. Galilea es también un nombre de mujer de origen bíblico y hace referencia a la región de Israel. La versión masculina es Galileo y era un apodo que le tenían a Jesús por ser de Nazaret, que pertenece a Galilea. Nombre de un asteroide (697). Nombrado así en honor a Galileo Galilei. Nombre de actriz y presentadora mexicana, cuyo nombre completo es Martha Galilea Montijo Torres (más conocida como galilea Montijo).

galima

Robo hormiga. Robo continuado y frecuente. Robo en pequeñas cantidades pero permanente y silencioso. Robo silencioso difícil de detectar, robo continuado.

galimatias

En Colombia se utiliza para designar algo caótico, enredado, desordenado, confuso. Embrollo, revoltura, jerigonza. Caos.

galimatías

Quiere decir lenguaje confuso o enredado. Que no se entiende claramente. Jerigonza, fárrago, revoltura. También se usa como sinónimo de caos, enredo, desorden, confusión.

galipo

Quiere decir escupitajo, salivazo, gargajo. Esputo.

galipuche

Fármaco, jarabe, bebedizo, bebida híbrida improvisada. Sopa preparada con espárragos, agua, cebolla, pimiento, patata, ajo, pan y pimentón dulce. Es muy popular en Málaga, España. Mezcla de cosas, galimatías. Mezcolanza. Mezcla confusa o desconocida.

galitas

Es el plural de galita. En Colombia es un tipo de ponque en rodaja o rebanada, de tamaño pequeño. pertenecen a la empresa RAMO y es de un tamaño equivalente al popular o normal que se denomina Ponqué "Gala". Las galitas son equivalentes a la mitad de los galas.

galitero

Persona que hace galitas. Quiere decir embaucador, bribón, estafador, tramposo.

gallada

En Colombia quiere decir grupo de amigos. Grupo de jóvenes de un mismo barrio. Antes se usaba como sinónimo de

corrillo, pandilla. Ahora se reemplaza por parche o combo.

gallano

Es uno de los nombres comunes de un pez marino de vistosos colores que también recibe los nombres de gallito rey, galán, juez. Su nombre científico es *Labrus bimaculatus* y pertenece a la familia Labridae.

gallarda

Como adjetivo quiere decir apuesta, bella, hermosa, galana, gentil, elegante, noble, osada, valiente.

gallardo

Es una apellido de origen español. Apellido de exfutbolista y entrenador argentino llamado Marcelo Daniel Gallardo, Apodado "El Muñeco", es el actual entrenador del River Plate de Argentina. Como adjetivo quiere decir apuesto, bello, hermoso, galano, gentil, elegante, noble, osado, valiente.

gallareta

Es uno de los nombres comunes de una clase de aves zancudas. Pertenecen a la familia Rallidae y al género Fulica. También suelen ser llamadas pollas de agua, fochas, taguas, chocas o haynos. Otra manera de llamarlas es tinguas o calamones.

gallera

En Colombia es el sitio donde se hacen riñas de gallos. Criadero de gallos de pelea. También quiere decir riña, pelea, pelotera, trifulca.

gallero

Persona que tiene la costumbre de asistir a las peleas de gallos. Persona que cuida, entrena o comercia con gallos de pelea. Propietario de la gallera. Persona que apuesta en las peleas de gallos.

galleta

En Colombia puede significar dos cosas opuestas: o que es muy fácil hacer algo, o por lo contrario que es muy difícil. Clase de pan generalmente dulce, redondo y delgado, parecido a una arepa. También en Colombia es el nombre común de un árbol, al que también se le llama Peine de mono. Su nombre científico es *Apeiba aspera* y pertenece a la familia Tiliaceae.

galletas

Plural de galleta. En Colombia puede significar dos cosas opuestas: o que es muy fácil hacer algo, o por lo contrario que es muy difícil. Clase de pan generalmente dulce, redondo y delgado, parecido a una arepa. Colación.

gallia

Nombre en latín de Galia, región de Francia. Nombre de un asteroide (148). Tiene casi 98 Km de diámetro.

gallina

Apodo para un hincha del River Plate de Argentina. En Colombia quiere decir cobarde, flojo, miedoso. Nombre de una ave de corral que pone huevos. Hembra del gallo.

gallinas

Aves de corral, hembras del gallo, madre de los pollos o pollitos. Su nombre científico es *Gallus gallus domesticus* y pertenece a la familia Phasianidae (faisánide). es el ave más común en el mundo con unos 16.000 millones de ejemplares.

Apodo que se le tiene a los hinchas o aficionados seguidores del Club River Plate de Argentina y de Millonarios en Colombia.

En Colombia también se les dice coloquialmente Piquisucias, plumíferas y gumarras.

gallinazada

Es una inflexión de gallinear, Actitud o acción de un gallinazo. Comportamiento atrevido de un galán con una mujer. En Colombia le decimos gallinazo a un hombre que permanentemente coquetea o asedia a las mujeres. Galanteo, coqueteo, piropo, requiebro, lisonja. flor, cortesía, cortejo, enamorar. Al estiércol de las gallinas, lo llamamos gallinasa.

gallinazo

En Colombia le decimos gallinazo a un joven que le coquetea a todas las chicas. También es gallinazo el ave carroñera de nombre científico *Coragyps atratus*, de la familia Cathartidae. Se le conoce también con los nombres de Golero, zopilote, chulo, guala, jote, buitre negro, samuro, nopo, sucha, urubu. chombo. zoncho, guaraguao.

gallinejas

Quiere decir tripas o pliegues del intestino. En España (Madrid), es una fritura de intestinos de cordero.

gallinero

Parte elevada de un teatro. Sitio donde anidan las gallinas. También es uno de los nombres comunes de un árbol en Colombia de la familia Fabaceae. También es conocido como pinzán, chiminango, guachúmil, yacure, payandé o gina. Su nombre científico es *Pithecellobium dulce*.

gallineta

También es llamada gallina de Guinea, coquena, cocona o pintada (*Numida meleagris* de la familia Numididae).

También se le dice gallineta a un ave silvestre acuática, que se conoce como polla de agua (*Gallinula chloropus* de la familia Rallidae).

gallinita ciega

Es el nombre común de un ave que también es llamada chotacabras, guaitacaminos, ñañañca, dormilón. El nombre científico es *Systellura longirostris* y pertenece a la familia Caprimulgidae. Se encuentra en Sudamérica. Juego o ronda infantil.

gallito de las rocas

Gallito de las rocas o simplemente gallito de roca, es una hermosa ave sudamericana. También se conoce como gallito de roca andino, tunqui. gallito de monte, berreador o chaperón . Su nombre científico es *Rupicola peruvianus* y pertenece a la familia Cotingidae. Es una de las aves más vistosas y de gran colorido que se encuentra en Colombia.

gallito rey

Es un nombre común de un pez de la familia Labridae y cuyo nombre científico es *Labrus mixtus*. También le dicen budión, doncella, baboso. Es propio de las zonas costeras de Europa. Tiene dimorfismo sexual.

gallo

Ave doméstica muy popular y cosmopolita. Rey del Gallinero. Macho de la gallina. Su nombre científico es Gallus gallus domesticus y pertenece a la familia Phasianidae. Coloquialmente en Colombia quiere decir muy valiente, fuerte. También fanfarrón, jactancioso, mandón, matón, autoritario. Otra acepción muy colombiana es desafinación intempestiva de la voz. Hablar destemplado. Es otra forma de llamar a un escupitajo, esputo, gargajo o flema. En Perú es un orinal portatil. Apellido de origen español. Plato típico de la Gastronomía tica: consta de tortillas, carne y ensaladas.

gallón

En Arquitectura es un elemento decorativo. También quiere decir fuerte, atlético, de cuerpo grande y estilizado. Es también un apellido de origen español. Apellido de un ciclista colombiano de la vieja guardia, llamado Argemiro Gallón Cañas. Corría por el Departamento de Antioquia. Aumentativo de gallo, gallo grande.

galo

Es una forma de llamar a un francés. Pueblo asentado en la Galia. Que nació o residió en la Galia. En Colombia galo es sinónimo de ladrón, goloso, ratero.

galo-

Prefijo para denotar relativo o perteneciente a la Galia (Francia).

galon

El término correcto es galón, con tilde. Recipiente que sirve para contener líquidos, puede ser de plástico o metálico. Caneca, bidón. Unidad de medida americana para líquidos. Equivale a 3,875 litros.

galopa

Quiere decir paso rápido del caballo. Galope. En Paraguay es una danza autóctona, muy tradicional.

galopero

Caballo que tiene condiciones para el galope, un paso de desplazamiento rápido.

galponera

Quiere decir que procede de un galpón. Que ha vivido confinada.

galponero

Persona que se dedica al cuidado de los galpones. Avicultor que cría sus aves en galpones. Relativo al galpón.

galpón

Puede considerarse como sinónimo de bodega. espacio donde se almacenan mercancías, productos agrícola. También cobertizo donde se crían pollos y aves en general.

galvan

galvan está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Galván (Es un apellido)" siendo su significado: </br>El término correcto es Galván. Es un apellido que se usa bastante en España y América Latina. Existen con ese apellido políticos, cantantes, futbolistas de gran reconocimiento.

galvana

Es el nombre de una localidad en Portugal. También existe la palabra galbana, con b, en la lengua asturiana y quiere decir pereza, desgano.

galvis

En Colombia es un apellido de origen español.

gama

Quiere decir amplitud, franja, escala, gradación, serie, progresión, repertorio, surtido, espectro. Tercera letra del alfabeto griego. Gama, o mejor aún gamma es una letra griega, que corresponde a la g del abecedario español. También son una clase de rayos de radiación electromagnética mayor a los Rayos X.

gama alta

En Colombia se usa el término para designar cosas de gran valor, costosa y de producción limitada. Puede referirse a vehículo o aparatos de tecnologías muy avanzados. Quiere decir del rango de mayores valores o de los más exclusivos.

gamarra

Bosal, rienda, jáquima de los caballos. Brida, rienda. En Colombia es el nombre de un municipio que pertenece al Departamento de Cesar. También es un apellido de origen español. Nombre de un famoso sector de Lima donde venden textiles. Pertenece al Distrito La Victoria. Apellido de un exfutbolista paraguayo llamado Carlos Alberto Gamarra.

gamasida

En Taxonomía Animal (específicamente en Entomología) es el nombre de un Orden de Ácaros que tiene 5 familias: Dermanyssidae, Parasitidae, Phytoseiidae, Spinturnicidae y Uropodidae. Muchos taxónomos y entomólogos utilizan los términos Gamasina o Mesostigmata. Por lo general se diferencian de otros ácaros, por tener 6 artejos en las patas, tener queliceros quelados y un par de espiráculos. Son predadores de otros ácaros parásitos, por lo tanto tienen importancia en la Agricultura.

gamasina

Es un gran grupo de individuos de ácaros parásitos (cohorte). Pertenecen al Orden Mesostigmata y en su mayoría son parásitos de aves.

gamay

Es una clase de uva muy púrpura que se utiliza para hacer vino tinto. Crece en el valle del Loira.

gamásido

Es el nombre que se da a unos ácaros del Orden Mesostigmata. Se reconocen porque tiene un espiráculo a cada lado del cuerpo. Aunque no son parásitos crean relaciones simbióticas con abejas, avispas y algunos escarabajos.

gamba

Es una clase de crustáceo (marisco), muy parecido a un camarón o al langostino. Pertenece a la familia Alpheidae y por lo general son de los géneros Alpheus, Aristeus, Artemisia, Palaemon o Parapenaeus. En el argot popular billete de 100 (se usa así mismo en varios países como Argentina, Colombia y Ecuador). Por extensión, plata, dinero. También es el nombre de una serie anime japonesa y el nombre de un club de fútbol de Osaka en Japón. Nombre de

un pueblo en Costa Rica.

gamberro

Quiere decir persona salvaje, bárbaro, incivilizado, inculto, grosero, libertino, disoluto. Que no respeta normas, códigos o etiquetas.

gambeteador

Es un jugador de fútbol que se caracteriza por evadir ágilmente sus contrincantes. Driblador. Jugador muy hábil y escurridizo en el fútbol. Que hace gambetas, de gran dribling, escurridizo, driblador.

gambia

Nombre de un país africano, cuya capital es Banjul. Nombre de un río africano en esa misma zona.

gamboa

En Colombia es un apellido de origen español. Nombre de una ciudad de Panamá, en la zona del Canal. También es uno de los nombres comunes de una planta cuyo nombre científico es *Cydonia oblonga* de la familia Rosaceae. También es denominada membrillo, membrillero, zamboa, gamboa o cacho.

gamelan

gamelan está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gamelán" siendo su significado: </br>El término correcto es Gamelán. Es el nombre de un conjunto musical típico de Indonesia, que está integrado por marimbas de metal y de madera, kanjiras, tambores o paeretas, flautas de bambú e instrumentos de cuerdas frotadas.

gamesof

gamesof está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Games of Glory" siendo su significado: </br>Nuevamente es una trampa que nos hacen inescrupulosos para hacernos perder tiempo a quienes de verdad queremos compartir los conocimientos que tenemos de una manera educativa. En este caso unieron las palabras de idioma inglés games (juegos) y of (de). En este caso tomaron las palabras del nombre de una serie Games of Glory, Juegos de Gloria.

gametofito

En Botánica es el nombre que recibe el orgánulo vegetal procedente de la germanización de una espora y que desarrolla los gametos.

gametosis

Es lo mismo que gametogenesis: es el proceso evolutivo de las células germinales en gametos masculinos o femeninos. Es la formación de gametos por medio de la meiosis a partir de células germinales.

gamez

Es un apellido de origen español. Originario de Álava. Según algunos textos significa "hijos de Gamo", nombre común masculino de la Edad Media. Si se tiene en cuenta la lengua Euskera (Vasco), quiere decir postal, pastizal.

gamia abelmosco

Son dos de los nombres comunes de una planta de origen africano comestible. Su nombre científico es *Abelmoschus esculentus* y pertenece a la familia Malvaceae. Recibe otros nombres comunes como Molondrón, gombo, quimbombó,

candia, oca. Es algo parecido al pepino zukini.

gamin

El término correcto es gamín, con tilde. En Colombia y especialmente en Bogotá, chico callejero, muchacho habitante de calle. Pelafustán. Por extensión, persona de lenguaje vulgar, soez, grosero.

gamitanas

Plural de gamitana. Es una de las formas de llamar a la cachama negra. Otros nombres comunes son: cherna negra, tambaquí, pacú negro. Su nombre científico es *Colossoma macropomum* y pertenece a la familia Serrasalmidae.

gammones

Es un término en inglés. Plural de gammon. Corte de carnes de cerdo correspondientes a la pierna y que son curados rápidamente. Jamón. En inglés también es un tipo de insulto o un trato peyorativo, es algo así como cerdo o marrano, que se da a los políticos de la derecha. Para algunos quiere decir irlandés, como insulto. Tipo de granada o arma explosiva usada en la segunda Guerra Mundial (marranas). Clase de misiles tierra aire, según clasificación de la OTAN. En Náutica, amarres del mástil, con cabos gruesos. Nudos gruesos.

gamo

Es un sufijo o prefijo de origen griego, que significa unión. También es el nombre común de un cérvido de tamaño mediano que se caracteriza por ser muy veloz. Es más pequeño que el ciervo común y tiene una gran cornamenta. Su nombre científico es *Dama dama*, o *Cervus dama*, pertenece a la familia Cervidae. Es propio de la región Mediterránea.

gamo-

Fuera de ser un prefijo o sufijo que indica unión de sexos o sexo, el gamo es un animal cérvido de la región mediterránea, cuyo nombre científico es *Dama dama* o *Cervus dama* (Familia Cervidae).

gamofobia

Es el temor irracional a contraer matrimonio (especialmente los hombres).

gamon

El término correcto es gamón, con tilde. Es uno de los nombres vulgares de una planta en España. También se conoce como varita de San José, gamoncillo o asfódelo. Su nombre científico es *Asphodelus albus* y pertenece a la familia Xanthorrhoeaceae.

gamonales

Personas que por su poder económico y político imponen su ley y su mandato en una región o en una ciudad. Personas influyentes de cada región. Mandamás, cacique. Por lo general solo apoyan a quienes les defienden sus intereses.

gamón

Es el nombre de una planta herbácea mediterránea que también se conoce con los nombres de asfódelo, varilla de San José, gamoncillo o gamón blanco. Su nombre científico es *Asphodelus albus* y pertenece a la familia Xanthorrhoeaceae.

gamusinas

Plural de gamusina. Es uno de los nombres comunes de un pájaro muy común en Sudamérica y el Caribe. También es llamado mirlo, mirlo común, tordo, Reina Josmary, gamusino, chamón parásito, morajú, tordo común, Chupin y

azulãovaquer, tordo renegrado y mulata, vaquerita, pájaro vaquero y vaquero mirlo. Su nombre científico es *Molothrus bonariensis* y pertenece a la familia Icteridae. Es un pájaro muy gregario (vive en manadas o bandadas). Es uno de los ejemplares más conocidos de parásito de puesta, pues no hacen nidos sino que depositan los huevos en nidos de otras especies.

gamusino

Es uno de los nombres comunes de un pájaro en Colombia. Es conocido también como tordo negro, tordo renegrado, chamón parásito, morajú o mirlo. Otros nombres comunes son mulata, mariamulata, Josmary, chupín. Su nombre científico es *Molothrus bonariensis* y pertenece a la familia Icteridae. Practica el parasitismo de puesta, por lo que pone sus huevos en nidos ajenos y sus crías son alimentados por aves de otras especies.

gamuza

Es una clase de tela o tejido parecido al terciopelo. Paño, bayeta. También es el nombre de un animal de la familia de los antílopes. Vive en rebaños y en montañas muy agrestes. Piel curada del mismo animal, con la cual se confeccionan guantes y chaquetas. Rupicabra, antílope, rebeco, ante, sarria. Su nombre científico es *Rupicapra rupicapra* y pertenece a la familia Bovidae.

ganache

Es una pasta o crema de chocolate que recubre dulces, bombones o tartas.

ganado

Es el conjunto de animales que vive en un potrero. Animales domésticos que se crían con manejo adecuado. Hato, rebano, manada, cabezas, semovientes, vacada.

ganado escotero

Es el ganado de un hato, conformado por las vacas en período de transición o descanso entre el fin de un período lactancia y el siguiente parto. Vacas horras o vacas secas. Vacas en receso, recuperación o descanso.

ganapia, ganapión.

En lengua Catalana quiere decir grande, grandulón. También persona que hace chiquilladas o niñerías.

ganarde la vida

La frase correcta es "Ganarse la vida". Es una forma coloquial usada en Colombia para referirse a la actividad de la cual se gana el sustento. Normalmente esa actividad es de comercio informal o de reciclaje. Forma muy modesta de trabajar.

ganarse el cielo

En Colombia decir "Ganarse el cielo" quiere decir que la persona que habla está supremamente agradecida con quien es su interlocutor. Muchas gracias.

ganarse la lotería en sentido figurado

Ganarse la lotería en sentido figurado, quiere decir padecer algo que no estaba en nuestros planes, que es molesto o desagradable. Tener que aguantarse algo muy incómodo o fastidioso. Tener que soportar a alguien muy incómodo.

gancho

Elemento generalmente metálico que se utiliza para enganchar. Quiere decir garfio, uña, punta, arpón, pincho. Puede ser también un mamarracho, firma, grafo ilegible, garabato, rasgo, chulo. Horquilla para el cabello. Prendedor, imperdible. Atractivo apara impulsar algo, gracia, don, estímulo

gandalla

Es válida gandalla o gandaya. Quiere decir abusivo, fanfarrón, granuja, vividor, aprovechado, bravucón, malintencionado. Es un término utilizado en México.

gandaya

Es válida gandalla o gandaya. Quiere decir abusivo, fanfarrón, granuja, vividor, aprovechado, bravucón, malintencionado. Es un término utilizado en México. También es el nombre que se da a una gorra tejida sin visera, que se usa para recoger el cabello. Nombre dado a una fruta de mala calidad.

gandul

En Colombia gandul es el nombre de un árbol de la familia Fabaceae. Su nombre científico es *Ailanthus altissima*. Recibe otros nombres como falso zumaque, ailantus, ailanto, árbol de los dioses, gandul de carretera. Es también un apellido de origen castellano en España. Significa truhán, tunante, holgazán. Nombre que daban a los antiguos soldados en Marruecos. Nombre de un suburbio al sur de San Juan de Puerto Rico. Planta arbustiva de *Cajanus cajan*, llamada también frijol gandul, guandú, frijol chícharo, quinchoncho. Es de la familia Fabaceae.

gandulería

Quiere decir ociosidad, inactividad, vagancia. Haraganería, poltronería.

ganesh

Ganesh o Ganesha es uno de los nombres de un dios hindú. Es representado como un ser con cabeza de elefante.

ganesha

ganesha está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ganesha o Ganesh." siendo su significado: </br>Es el patrono de las artes y de las ciencias y removedor de obstáculos. Deidad hindú representada con un cuerpo humano y cabeza de elefante.

ganga

En Colombia quiere decir oportunidad, rebaja, buen precio, descuento.

gangarrera

Quiere decir latoso, pesado, cansón. Persona molesta por su insistencia excesiva. Persistente, intenso.

gangas

Quiere decir rebajas, promociones. Práctica comercial de rebajar precios para vender más. Plural de ganga.

gangazo

En Colombia oportunidad única para comprar algo de buena calidad muy barato. Ofertazo, rebajón, barata. Aumentativo de ganga. Ganga única o rebaja extrema.

gango

Quiere decir cobertizo o sombraje improvisado hecho con ramas o paja. En España es una especie de tienducha que hace de taberna o cantina. Nombre de una canción de Snik.

gangocha

Es una palabra usada en Ecuador. Trabajo del de Guangoche, harpillera. Actividad de ventas ambulantes o callejeras. Cuando se dice Saco de gangocha se refiere a un tejido basto y áspero para transportar mercancías, también llamado harpillera.

gangoso

Persona que tiene defectos de dicción. Que no pronuncia bien las palabras.

gangsta

Es un tipo de música derivada del Rap. Trata sobre la violencia juvenil en las zonas más deprimidas de las ciudades. También es llamado Gangsta Rap o Rap de Ingenio. La palabra se deriva de gángster (Criminal de carrera, criminal de oficio).

ganoderma

Quiere decir que le brilla la piel o la parte exterior, que tiene lustre, que es brillante. Es el nombre de un género de hongos basidiomicetos. Se conocen como pipas o setas y se encuentran por todo el mundo.

gansao

gansao está incorrectamente escrita y debería escribirse como Gansao (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Gansao. Es el nombre de un jugador brasileño de Poker Superstars, que ha ganado mucho dinero. En Chino quiere decir lavado o limpieza en seco.

gantelea

Es el nombre de una planta de usos medicinales. Es un término de origen Francés, que quiere decir que tiene guantes. Hace referencia a que la raíz de la planta es de color blanquecino. La planta pertenece a la familia Campanulaceae. La mayoría tiene un latex blanco tóxico.

ganya

En el lenguaje de jerga y callejero quiere decir marihuana, yerba, mona o maracachafa.

gañán

Hombre rudo, brusco y tosco. En Colombia quiere decir rudo, tosco, zafio, trabajador, jornalero, labriego, obrero. Malandrín.

gañido

Quiere decir gruñido. Aullido, chillido o ruido emitido por un animal fiero. Demostración de fiereza, mostrar de dientes. Acción y efecto de gañir. Inflexión de gañir.

gañir

Quiere decir quiere decir emitir gemidos, emitir lamentos. Quejarse, sollozar, llorar. Gimotear, plañir, chillar, gemir.

gañiz

Es una forma de llamar a los dados. Juego de pequeños cubos con puntos que representan números en cada una de sus caras. Puede significar, para contar, para llevar cuentas, para calcular. Es una palabra de origen Sánscrito.

gañote

En Colombia significa gazzate, guargüero, garganta, gañón. Que tiene voz gruesa.

gañón

Quiere decir garganta, gazzate, guargüero, cuello.

gara

Es una pequeña meseta plana, elevada y de bordes verticales que se encuentra ocasionalmente en el desierto del Sahara. También es una forma de llamar un andén elevado en una estación de tren. En lengua Euskera quiere decir somos y es el nombre de un Periódico de corte socialista de esa región. Se publica en Euskera, Castellano y Francés.

garabata

Puede significar enredo, trampa, trama, intriga, maquinación, complot. También es una forma de llamar a una herramienta parecida al rastrillo o trincho. Es uno de los nombres comunes de una planta similar a la pita. También es llamada chaguar, caraguatá o bromelia. Su nombre científico es Bromelia hieronymi, de la familia Bromeliaceae. De ella se extraen fibras finas de uso textil. También se llama así la fibra que se extrae, similar a la cabuya. Sus hojas tienen en los bordes cortadera que lastima el ganado y a las personas.

garabatear

Hacer trazos incomprensibles y sin sentido. Trazos que realizan los infantes en sus primeras lecciones de escritura. Preescritura. Tratar de asegurar la carga con varios tipos de nudos y ganchos. De manera coloquial es andar con rodeos, no decir las cosas directamente.

garabato

Un garabato es un mamarracho, un signo ilegible, una firma. En los campos colombianos es un gancho hecho de madera, en forma de anzuelo que sirve para colgar objetos. También es una vara con gancho que se usa a manera de fusta para apurar los burros. Más cortos, sirven también como complemento en un arnés. Apodo de personaje mítico entre los hinchas del América de Cali, que dicen los maldijo para que no fuera campeón por muchos años. Su nombre real era Benjamín Urrea Monsalve. Es el nombre de una danza típica de los Carnavales de Barranquilla. Firma, mamarracho, signo, grafo, gancho.

garabojo

Puede ser la clavija que sujeta los arcos de un yugo. Yugo. La palabra existe en Portugués y Gallego. También existe garaboujo o garabojo. Además coloquialmente se puede considerar como una combinación de las palabras garabato y dibujo, que hace referencia a dibujos de niños. Mamarrachos, garabatos, monachos.

garabujo

Puede ser la clavija que sujeta los arcos de un yugo. Yugo. La palabra existe en Portugués y Gallego. También existe garaboujo. Además coloquialmente se puede considerar como una combinación de las palabras garabato y dibujo, que hace referencia a dibujos de niños. Mamarrachos.

garaje

Sitio donde se parquea o guarda un vehículo. En Colombia sitio destinado al parqueo de autos. Parqueadero.

garantista

Quiere decir que ofrece todas las garantías. En jurídica significa que aplica el garantismo o sea una forma de aplicar correctamente las leyes sin terciar a ninguna de las partes.

garañona

Es el nombre de una bebida alcohólica hecha de alcohol de caña y a la que le mezclan hierbas maceradas. Es propio de Metepec en el Estado de México.

garapiña

Es una bebida fermentada a base de piña, popular en México. Es similar a la que en Colombia llamamos Guarapo. tepache.

garapito

Es un insecto acuático. También es llamado limpia agua o barquerito. Pertenece a la familia Notonectidae y al género Notonecta. Nombre de un sendero ecológico cerca a Topanga, California (Garapito Canyon Trail). Es el nombre de un arroyo en esa misma región, cerca de Los Ángeles.

garavito

Es un apellido de origen español (Región de Cantabria), aunque existen teorías de que procede de Italia o de Francia. Nombre de una localidad colombiana del Departamento de Boyacá, cerca al municipio de Saboyá. Apellido de un asesino de niños en serie y violador, que cometió sus crímenes en Colombia y Ecuador.

garay

Es un apellido de origen español. Nombre de una embarcación filipina similar a la chalana. Apellido de futbolista argentino, nacionalizado español, cuyo nombre completo es Ezequiel Marcelo Garay.

garb

Es una palabra en idioma inglés que significa traje, vestido, ropa, vestuario, ropaje. Era la forma de llamar los musulmanes a la parte occidental de la Península Ibérica a lo que correspondía anteriormente a Lusitania, lo que hoy es Portugal más un territorio adicional del sur de España (Extremadura, Andalucía y Badajoz).

garbancillo

Es uno de los nombres comunes con el que se conoce al *Astragalus nitidiflorus* que es una planta herbácea de la familia Fabaceae. También a esta planta se le dice Astrágalo, astrágalus, garbancillo de Tallante.

garbancillo de tallante

Es el nombre común de una planta endémica de Cartagena, en la región de Murcia, en España. Es propia de suelos volcánicos y se creía extinta. Fué redescubierta recientemente. Hace parte del matorral Mediterráneo. Su nombre científico es *Astragalus nitidiflorus* y pertenece a la familia Fabaceae y se encuentra protegida.

garbanzo

Es el nombre de una planta y también de sus semillas (frutos en vaina). Es una leguminosa muy nutritiva, cuyo nombre

científico es *Cicer arietinum* y pertenece a la familia Fabaceae. Es de anotar que también se le dice en algunas partes de España garbanzo a dos especies diferentes de la familia Asteraceae: *Centaurea calcitrapa* (Garbanzo de cura, abreojos) y *Mantisalca salmantica* (escobera, cabezuela).

garbillo

Esparto largo y escogido. También puede significar cedazo, criba, cernidor, colador, zaranda. Implemento para cribar. También es una manera de llamar las sobras de la molienda o trilla de granos que sirven de alimento para el ganado.

garbimba

En la jerga de la calle, en Colombia quiere decir persona despreciable, de muy malas costumbres, de mala calaña. Ruín, malhechor, gañán.

garbo

Era el apellido del seudónimo de la actriz sueca Greta Garbo. Su nombre de nacimiento era Greta Lovisa Gustafsson. Greta Garbo fue una mujer muy hermosa y gran actriz.

garbosas

Plural de garbosa. Quiere decir que actúan con garbo, que se mueven con mucha gracia. Donairosas, donosas, galanas, graciosas, salerosas, apuestas, distinguidas, altivas, gentiles, arrogantes.

garboso

Quiere decir que actúa con garbo, que se mueve con mucha gracia. Donairoso, donoso, gallardo, galano, gracioso, saleroso, apuesto, distinguido, altivo, gentil, arrogante.

garbón

Es una forma de llamar al macho de la perdiz. También es la forma de llamar un haz de leña muy menuda, haz de chamizos o yesca. Manera menuda que arde con facilidad y se usa para encender fuego.

garca

En los países del Cono Sur significa montador, cargador. Persona que saca ventaja o se aprovecha de los demás. Ventajoso, aprovechado. Mala persona. Abusivo.

garcelo

Es más indicado Garcello. Es un personaje creado por Atsuover & Rageminer, de la saga Friday Night Funkin. Es muy fumador y siempre está con un cigarrillo en la mano. Hace retos con los internautas y cuando está a punto de morir se transforma en un fantasma.

garcerero

En Colombia es el lugar de nidación de las garzas. Nido de garzas. Sitio o árbol donde duermen las garzas. Relacionado con las garzas.

garcha

En la zona del Río de La Plata, quiere decir órgano sexual masculino. Miembro sexual y urinario de los machos de muchas especies.

garchar

En Bolivia quiere decir penetrar, tener relaciones sexuales completas. Copular, fornicar. En algunas regiones de este país le dicen garcha al pene o miembro viril.

garche

En lenguaje vulgar quiere decir apasionado, intenso, fogoso.

gardear

Significa vigilar, marcar o controlar a un contrincante en el juego del basquetbol. Interceptar el lance de un contrario en baloncesto.

gardel

Apellido de un famoso cantante de tangos, llamado Carlos Gardel. Tres países se disputan ser la patria de Carlos Gardel: Francia, Uruguay y Argentina. Murió en Medellín en un accidente aéreo. Se le conocía como "El Zorzal Criollo"

gardenecia

gardenecia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gardenesia" siendo su significado: </br>El término correcto es Gardenesia. Es una página web dedicada a todo lo referente a Jardinería. Ofrecen toda clase de insumos para los cuidados del Jardín. Lugar sembrado de Gardenias. Jardinería.

gareta

En Colombia quiere decir de piernas torcidas, cascorbo. Se utiliza más en plural: garetas. También puede significar alboroto, pelea, trifulca.

garetas

En Colombia es el plural de gareta. Quiere decir cascorbo. Que presenta las rodillas separadas y las piernas arqueadas.

garetear

Ir al garete, errar, vagabundear, desplazarse sin un rumbo fijo o definido. Deambular.

gareto

En Colombia quiere decir cascorvo, que tiene las piernas arqueadas o torcidas.

garfa

Cantidad de granos que se recoge con una mano o puño. Puñado. Cada una de las uñas de las manos en los animales que las tienen corvas. Garra. Derecho que se exigía antiguamente para poner guardias en las eras.

garfio

Gancho metálico curvo. Gancho metálico utilizado para asegurar cargas. En Colombia puede significar encorvado, curvo, torcido, convado. De manera coloquial un dedo de la mano.

gargallino

Quiere decir natural de Gargallo, en la Provincia de Teruel, Comunidad Autónoma de Aragón, en España. Seguidor de

las características artísticas del pintor y escultor español Pablo Emilio Gargallo Catalán. Combinaba el clasicismo y la innovación.

gargallo

Puede referir a un esputo, escupitajo o flema. También es una manera de llamar un gorgoteo o burbuja de aire caliente que se forma en el agua que hierve. Borbotón.

gargantilla

En Colombia es un tipo de cadena delgada de oro o plata, que las mujeres utilizan en el cuello.

gargantinegra

Quiere decir de garganta negra u oscura. Que tiene el cuello negro u oscuro. Es uno de los nombres comunes de una ave migratoria. También es conocida como reinita azulada, ? chipe azul pizarra, ? chipe azul y negro, reinita dorsiazul, cigüita azul de garganta negra y bijirita azul de garganta negra. Es una especie de ave passeriforme de la familia Parulidae de Norteamérica. Su nombre científico es *Setophaga caerulescens*. Migra en invierno al Caribe. Es una forma de llamar a quien padece de difteria.

gargitio

Perro fabuloso de dos cabezas que fue muerto por Hércules, en su décima tarea, que consistía en robar el rebaño de ganado de Gerión, un gigante. El ganado era de vacas rojas y bueyes. Hércules también mató al gigante. También era llamado Orto y era hermano de Cerbero.

garia

Es una palabra de la lengua Euskera que significa trigo. Especie de parrilla de arado o serie de garfios. Rastrillo o bielda. Herramienta que se usa para separar y arrojar la paja en los establos. Herramienta para aventar las mieses.

garibaldi

Es el apellido de un militar y político italiano, uno de los responsables de la unificación italiana, llamado Giuseppe. Había nacido en Niza, Francia. Es el nombre de una Plaza de Ciudad de México, ubicada en el Barrio Lagunilla y que limita con Tepito. Es importante pues en ella se reúnen gran cantidad de Mariachis. También es una variedad mexicana de pan dulce, panqué.

garifuna

Es una étnia de zambos (mestizaje de negros e indígenas) que viven en Centroamérica y el Caribe. Se les conoce también como Garinagu, Indios Negros o Caribes Negros. Se encuentran más que todo en Honduras, Guatemala, Belice y Nicaragua.

garigolear

En México quiere decir colocar muchos adornos. Adornar, engalanar, acicalar, hermosear, embellecer, ataviar. En Colombia decimos emperifollar.

garipola

Es el bastón que utiliza quien dirige una banda militar o banda de guerra. Casi siempre es de madera con punta metálica y con adornos de cintas en un extremo. Este término es más usado en Paraguay y Chile. También puede ser un tipo de licor elaborado artesanalmente en Argentina utilizando extractos de hierbas. Tiene sabor anisado y es

parecido a un aguardiente.

garipota

En Chile tiene dos significados. Uno puede ser regaño, reconvención, sermón, crítica, reprimenda. También es una manera de decir obsequio, regalo, ñapa, encime, vendaje. Por extensión, sobras de la leña, yesca.

garita

Torre pequeña con troneras. Torre de vigilancia. Puesto o refugio del vigía o centinela. Torrecilla, quiosco, kiosco, refugio, caseta. En México es un puesto de aduana.

garitero

Persona que mantiene en la garita. En los juegos de billar, garitero es la persona que suministra los tacos, las bolas y sirve de controlador de tiempo. Puede ser a la vez mesero. Vigilante, cuidandero, controlador, mesero.

garito

En términos generales es una casa clandestina de juegos. Lugar donde se reúnen tahúres o ludópatas a jugar de manera clandestina. También se denomina así, a las ganancias que obtiene la casa de juegos. Casa de juego ilegal, gazapón.

garlancha

En Colombia es otra forma de llamar a la pala. También suele ser denominada laya y puede ser una pala un poco más grande de la normal. Es una herramienta de uso agrícola.

garlar

En Colombia de manera coloquial, quiere decir hablar mucho, charlar, conversar, cotorrear, parlotear, platicar.

garliborlear

Adornar en exceso el vestuario. Colocar muchos flecos, borlas o adornos.

garliborleo

Adornos excesivos en la ropa. Borlas, adornos, flecos.

garlito

Quiere decir engaño, trampa, mentira, fraude. También es un implemento de pesca de construcción artesanal. Nasa. Un garlito se puede construir con varitas cortas y delgadas.

garnacha

Es una especie de capa que usan los magistrados o jueces. Es también un tipo de uva, que se presume originaria de Cerdeña, hace 3200 años (Grenache). Vino que se hace con esa uva.

garnitura

Es el acompañamiento decorativo y comestible de un postre, pastel, ponqué o torta. También lo puede ser de platos especiales. Se usa además de decorado como realzante o contrastante del sabor.

garnufla

En Colombia quiere decir ordinario, tosco, persona grosera y de malos modales. Soez, vulgar.

garnupia

Entre delincuentes quiere decir delator, sapo, desleal. Traicionero.

garoso

En Colombia quiere decir goloso, tragón, comelón. También quiere decir ambicioso, egoísta.

garra

Mano o pata que posee uñas muy desarrolladas. Dedo con uña muy fuerte. Zarpa, garfa, garfio, gancho. Por extensión poder, pundonor, fuerza.

garrada

Quiere decir herida causada con una garra, una uña o una zarpa. Uñada, uñazo, garfiazó, aruñetazo, zarpazo, razguño. zarpada.

garrafa

Es un recipiente plástico muy utilizado para transportar especialmente combustibles. Tienen una capacidad aproximada de cinco galones. En Colombia es sinónimo de pimpina, bidón, talambuco, calambuco. Botellón.

garrafal

Garrafal es un adjetivo calificativo que significa inmenso, desproporcionado, descomunal, terrible, fatal, monstruoso, tremendo, colosal, mayúsculo.

garrafales

Es un adjetivo que significa muy grande, descomunal, colosal, tremendo, mayúsculo, disparatado, bárbaro, descabellado, monumental, gigantesco.

garrafas

Plural de garrafa. Tipo de recipiente plástico para envasar líquidos. Garrafón, pimpina, timbo, calambuco, bidón.

garrafón

Es una aumentativo de garrafa. Recipiente de plástico o de cristal de forma abombada, muchas veces con una pequeña asa y en el cual cabe aproximadamente un galón de líquido. Garrafa grande. Botellón, calambuco.

garrancho

En los Llanos Orientales de Colombia quiere decir muy flaco, huesudo, esquelético, raquítrico.

garrapaticida

Producto químico que sirve para eliminar garrapatas en los semovientes.

garrapo

Significa tacaño, miserable. Persona que avaro. Que no desea gastar su dinero. Ahorrador, ahorrativo. También es una manera de llamar a un cerdo menor de un año, en la Provincia de Salamanca en España. Lechón. También puede ser un tipo de alcancía que tiene la forma de un marrano o cerdo.

garras

Plural de garra. Quiere decir uñas muy grandes y fuertes. Uñas especializadas de los rapaces y de algunos animales carnívoros. En Colombia de manera coloquial y de manera peyorativa quiere decir feas (lo mismo que cueros o bagres). Uñas, zarpas, garfios, ganchos.

garrear

Quiere decir usar las garras para defenderse (un animal). Aruñar, uñear, zarpear, rasguñar, arañar. Pelear a zarpazos.

garrida

Es el femenino de garrido. Quiere decir garbosa, altiva, galana, graciosa, salerosa, airosa, elegante, gentil.

garrido

Es una palabra que se usaba en la época medieval. Significaba hermoso, bello, gallardo. galano, lozano. También es un apellido de origen español.

garrito

Es el nombre de una fritura dulce mexicana a la que también le dicen buñuelo. Se hacen con harina de trigo, huevo y manteca de cerdo.

garrobera

Es uno de los nombre comunes que recibe la iguana rayada. Es un tipo de iguana muy común en el Caribe, Centroamérica y Colombia. Su nombre científico es *Ctenosaura similis* y pertenece a la familia Iguanidae. También es llamada garrobo, iguana espinosa o iguana de cola espinosa.

garrocha

Es una manera de llamar a una vara para picar los toros. Vara que posee un gancho en uno de sus extremos. En Atletismo es lo mismo que pértiga, Es una vara larga que es utilizada por los atletas para impulsarse en salto de altura con pértiga.

garron

garron está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Garrón." siendo su significado: </br>El término correcto es garrón. Significa pata de cerdo o cordero. Canilla, espinilla, pata, pierna.

garronear

Aprovecharse de los demás, abusar de la confianza. Goterear, canlear. Usufructuarse abusivamente de la generosidad de otros. En Colombia decimos gorronear o gorrear (Vivir de gorra).

garrote

En Colombia es un apellido de origen español. Palo grande, grueso y fuerte de una embarcación. Palanca de un barco. Tranca. También puede significar frío, palo, tranca, estaca, vara, cayado, macana, torniquete.

garrotera

En Colombia puede ser una golpiza dada con garrotes o palos. Paliza. Pelea, riña, pelotera. En otros países como México significa frío, entumecimiento, calambre, parálisis, petrificación. En Honduras quiere decir sacrificada, que se esfuerza, trabajadora.

garrotín

Único cante y baile flamenco nacido fuera de Andalucía. Se cree que se originó en Lérida o Barcelona por gitanos. Estilo de cante (palo) flamenco. Diminutivo de garrote.

garrover

Es otra forma de llamar el algarrobo, que es un árbol de la familia Fabaceae. Su nombre científico es *Ceratonia siliqua*.

garrón

Quiere decir pierna, pata canilla, espinilla.

garrucha

En Colombia es una especie de teleférico muy rudimentario. Consta de una silla, canasta o tabla que se desliza por un cable. Hace las veces de puente colgante y es muy usado en zonas de montañas muy agrestes para cruzar grandes hondonadas. Tarabilla, cítola, puente colgante, puente de cuerdas. También es el nombre de un municipio español, en la Provincia de Almería.

garrudo

En los Llanos Orientales de Colombia quiere decir muy flaco, huesudo, esquelético, raquítrico. Muy flaco, que es solo garra o cuero.

garrullo

Quiere decir racimo de uvas. Racimo de la vid.

garrulo

Quiere decir bulloso, ruidoso, bullicioso. También es la persona que habla mucho, locuaz, hablador, charlatán, parlanchín.

garruña

En México es un apellido. Como palabra quiere decir egoísta, avaro. También es un pequeño roedor.

garsa

En Colombia, GARSA (con s) es una Corporación Civil sin ánimo de lucro, de derecho privado y carácter autónomo, adscrita al Departamento Administrativo del Riesgo de Desastres (Dagrd,) del Ministerio del Interior y de Justicia de la República. Su lema es "listos para servir". La Corporación Rescate GARSA es una institución prestadora de servicios en Salud en Colombia. Garza (con z) es una clase de ave zancuda y un tipo de tela, especial para pañales, es puro algodón.

garua

garua está incorrectamente escrita y debería escribirse como Garúa. siendo su significado:
El término correcto es Garúa. Es una lluvia muy suave y tenue, llovizna. En Colombia también decimos emparamar, paramar o nevar.

Neblina, niebla.

garuda

Nombre de un pájaro mítico del Hinduismo. Era considerado un semidios. Tenía apariencia de águila gigante y cuerpo humano. Nombre de la aerolínea oficial de Indonesia.

garufa

Puede significar jolgorio, parranda, juerga, francachela, diversión. También es el nombre de un tango de los compositores uruguayos Roberto Fontaina y Víctor Soliño Seminario y la música es de Juan Antonio Collazo. Parrandero, fiestero.

garufo

Es el apellido de un futbolista italiano de nombre Desiderio y que juega en el Parma.

garuga

Garuga en Botánica es el nombre de un género de plantas que pertenecen a la familia Burseraceae. Son conocidas como inciensos. Es sinónimo de Boswellia. Nombre de resina aromática. Es muy utilizado en la medicina ayurveda.

garumna

Nombre en Latín de Garona, un río del Suroeste de Francia. Nombre de una Isla de Irlanda en la costa oeste. En Entomología es el nombre de un Género de Saltamontes asiáticos, que pertenecen a la familia Tropicodidae. Nombre de un asteroide (180). La palabra es de origen oscitano y quiere decir río, fuente.

garzon

El término correcto es garzón, con tilde. En Colombia es un apellido de origen español. Es el nombre de un municipio del Departamento de Huila. En Colombia es también un ave zancuda grande a la que también se le dice pionío, garzón soldado, tuyuyú o jabirú. Garza grande, aumentativo de garza.

garzón

Aumentativo de garza. Garza grande. Nombre de la mayor ave en tamaño que existe en Colombia. También se conoce como jabirú, garzón soldado, tuyuyu. Su nombre científico es Jabiru mycteria y pertenece a la familia Ciconiidae. En Colombia Garzón, es el nombre de un municipio del Departamento de Huila. También es un apellido de origen español.

garzón soldado

Es el nombre común que se da en Colombia a la mayor ave en tamaño, de nuestro país y la mayor cigüeña del mundo. También recibe los nombres de pionío, gabán, galán, jabirú, tuyuyu o jabirú americano. Su nombre científico es Jabiru mycteria y pertenece a la familia Ciconiidae.

gascona

Quiere decir oriunda de Gascogne (Gascuña), una región del Suroccidente de Francia. Residente o relacionada con Gascogne.

gasmon

Es uno de los nombres comunes de una planta perenne de la familia Liliaceae de la clasificación taxonómica antigua. Tiene hojas largas y ahuecadas como el junco. La flor es una espiga. También es denominada gamón, asfódelo, varilla

de San José, gamoncillo o gamón blanco. Su nombre científico es *Asphodelus albus*, de la familia *Asphodelaceae*.

gasnapido

En Colombia, el término correcto es *gaznápiro*, con z y con tilde. Significa inútil, lerdo, torpe, tonto.

gasnate

El término correcto es *gaznate*, con z. Quiere decir *guargüero*, garganta, cuello, gañote, laringe, garganta. También quiere decir dulce, confite, golosina.

gasofa

Es uno de los derivados del petróleo que se usa como combustible en motores ligeros. Es una especie de gasolina de muy bajo octanaje.

gasolinazo

Se refieren a las acciones de rechazo efectuadas en México al inicio de 2017 por el aumento en el precio de la gasolina. Se ha vuelto viral el uso del término sobre todo por el periodismo de países latinoamericanos que padecen el flagelo de los continuos aumentos en los precios de los combustibles como Colombia y aún en Venezuela.

gasógeno

Es un aparato o una máquina que funciona usando la gasificación (procedimiento que permite obtener un combustible gaseoso denominado gas de gasóneno). Gas combustible que se obtiene mediante la gasificación. Tipo de coche antiguo que funcionaba con esta clase de combustible.

gasóleo

Quiere decir aceite combustible para motores (ACPM). Derivado del petróleo que se utiliza como combustible, diesel corriente. Derivado del petróleo sin Azufre. ,

gaspar

Gaspar es un nombre de varón de origen persa y significa el que guarda o protege los bienes de Dios. Gaspar es el nombre de un defensor del Alavés. También en España es un apellido.

gasparito

gasparito está incorrectamente escrita y debería escribirse como Gásparo, guisante. siendo su significado:

Gasparito es un diminutivo de Gaspar. Gasparito es el nombre de un pueblo en la Isla de Aruba. También es uno de los nombres que dan en México a la planta de *Erythrina caribaea*, de la familia *Fabaceae*. También le dicen Gásparo o guisante. Es comestible.

gastos residuales

Son los gastos colaterales a pagos lineales. Casi nunca los contemplan como gastos, por lo que se establece un rubro que se denomina imprevistos o remanentes de seguridad.

gastón gastador

Persona que gasta su dinero sin control o sin reparos. Persona amplia, dadivosa, generosa, derrochadora, despilfarradora.

gastrectomía:

Gastrectomía es un término médico que significa remoción parcial o total del estómago. Rescisión de una parte del estómago.

gastritis crónica

Es una enfermedad caracterizada por la inflamación de la mucosa gástrica y que puede ser causada por múltiples factores. Para definir la causa es necesaria una biopsia por endoscopia.

gastritis erosiva

Es un tipo de lesión intestinal. Consiste en la pérdida notoria de la mucosa gástrica causada por daño de las defensas de la mucosa. Por lo general, es aguda, se manifiesta por hemorragias. Pérdida de la flora intestinal, úlceras.

gastrobar

Es un establecimiento comercial, tipo restaurante donde se puede tapear. Restaurante bar o bar restaurante. Tipo de bar, donde venden comidas que se preparan con rapidez.

gastrolito

Es el nombre que se da a una roca que ingieren los animales para facilitar su digestión. Es típico en animales que carecen de dentición, como por ejemplo las aves. Roca ingerida o comida. Roca gástrica o estomacal.

gastronomía

Es la ciencia que se dedica al estudio de las comidas y sus formas de preparación. Etimológicamente quiere decir ciencia del estómago o de la comida (o el buen comer), que sencillamente es la ciencia de preparar bien las comidas. Culinaria, buena cocina.

gastropatía erosiva

Gastropatía erosiva, es un término médico que refiere las lesiones que genera la irritación severa de la mucosa intestinal, también llamada flora intestinal. Esta lesión hace que se vaya perdiendo la mucosa hasta llegar a producir una llaga y sangrado (úlceras gástricas). Mal cuidada la Gastropatía erosiva puede llegar incluso a generar cáncer gástrico.

gastrón

Es el nombre de una tienda Online.

gat

Gat es un nombre común de varias ciudades en el Antiguo Israel. Por lo general eran ciudades de los filisteos y la más reconocida es la ciudad donde nació Goliat. Esta ciudad de Gat fue gobernada por el Rey Achish

gata

Hembra del gato. Mujer que es muy cariñosa o consentidora. En España es el nombre de una localidad de la Provincia de Cáceres y de un accidente geográfico en la costa de Almería (Cabo).

gate

No es una palabra del idioma español sino del idioma inglés. Significa puerta, salida, portón.

gatear

Forma de desplazarse un bebe, antes de aprender a caminar. Avanzar o trasladarse en cuatro patas. En Colombia, de manera coloquial, meterse en la habitación de la amada a escondidas.

gateña

Quiere decir oriunda de Gata, en la Provincia de Cáceres en Extremadura, España. Puede referirse a la ciudad o a la Sierra que tienen el mismo nombre (Gata). Clase de orfebrería y de accesorios y joyas. Nombre común de una planta de usos medicinales. También es denominada gatuña, abrojo, goldarrám, mielca, uñegato. molomaga, asnillo, anonis, carretón de vega, rompearados. Su nombre científico es *Ononis spinosa* y pertenece a la familia Fabacea.

gatillar

En Argentina se usa para denotar el cubrimiento de una hipoteca o el pago de una deuda. Cumplimiento de un compromiso económico. En Colombia y en Sudamérica, se utiliza también como sinónimo de engatillar, disparar, hacer fuego con una pistola o un revólver.

gatillero

Es una palabra de se utiliza para designar un asesino, quien aprieta el gatillo, sicario. Persona dedicada a matar utilizando armas de fuego. Criminal.

gatillo

Obturador o disparador. Pieza móvil que tienen las armas mediante la cual se hace el disparo. Instrumento de hierro, a modo de tenazas o alicates, con que se sacan las muelas y dientes. Diminutivo de gato.

gato

Felino doméstico. Minino, misifú, michito, michín, micho. Es un mamífero carnívoro de la familia Felidae, su nombre científico es *Felis silvestris catus*. Herramienta que se utiliza para levantar los vehículos para cambiar una llanta. En Colombia también le decimos gato al comiso, al mecato, provisión, avituallamiento, a la comida que se lleva para consumir durante un viaje largo. Pez gato o gato es una especie de tiburón poco agresivo, su nombre científico es *Ginglymostoma cirratum*, de la familia *Ginglymostomatidae*. Se le llama también tiburón gata o nodriza. Se alimenta de moluscos que succiona en el fondo del mar. También se le dice Pez gato o gato al un pez siluriforme de agua dulce. al que también llamamos bagre. Son de numerosas familias, no tienen escamas y tienen barbas o bigotes. Incluso hay algunas especies marinas.

gato por liebre

La expresión "meter gato por liebre" o "dar gato por liebre" simplemente es la forma coloquial de decir engañar, timar, falsear, embaucar, defraudar, estafar.

gato servante

Es uno de los nombres comunes con el que se conoce en Colombia a un felino de porte mediano. También es conocido como jaguarundí, jaguarundi o gato moro, jaju, onza, leoncillo o león breñero, gato colorado, gato zonco, candingo, tigrillo, quina o eyrá. Su nombre científico es *Herpailurus yagouaroundi* y pertenece a la familia Felidae.

gatos

Es uno de los nombres que tienen los felinos domésticos, cuyo nombre científico es *Felis silvestris catus*. Les decimos también Mininos, Michines, Michinos, Pachitos, Morrongos.

Gatos en mecánica, son también los aparatos neumáticos o hidráulicos que sirven para levantar o apalancar pesos,

gatuperio

Quiere decir intriga, lío, embrollo, trampa, enredo, maniobra, maquinación, complot, confabulación, interés.

gauchada

En Colombia quiere decir ingenio, algo que se hace con mucha inteligencia para solucionar un problema. Algo talentoso y de mucha inventiva.

gaucho

Es el nombre que reciben los habitantes de la llanuras de Brasil, Argentina, Paraguay, Uruguay, , Sur de Bolivia y Norte de Chile. Se caracterizan por su especial indumentaria y por ser diestros jinetes. Llanero de la Región del Gran Chaco.

gaufre

Es una palabra del idioma francés que significa pasta belga. En español es aceptado Gofre.

gafrera

En Colombia decimos gofrera. Es un electrodoméstico diseñado para preparar el gaufre o gofre (pasta belga).

gaussia

En Botánica es el nombre de un género de palmeras de la familia Arecaceae. Su nombre se debe a que fue dedicado al matemático alemán Johann Carl Friedrich Gauss. Estas palmeras se encuentran en México, Centroamérica y el Caribe. También existe un asteroide con el mismo nombre y también fue denominado así por la misma razón. Dedicado a Gauss, en Honor a Gauss.

gaúcho

Quiere decir que es del campo, que es campesino. Que hace labores de campo y es buen jinete. Se usa también para referir a quien es nacido en el Estado de Río Grande do Sul en Brasil.

gavera

En Colombia es un molde, moldura, formaleta o caja donde se hacen bloques y ladrillos. Cajuela o molde para hacer los quesos.

gaveta

En Colombia quiere decir cajón, compartimiento, caja, estante, división.

gavial

Es el nombre que se da a un reptil parecido al cocodrilo, que es endémico de la India. Se reconoce por tener su hocico bastante largo y delgado. Su nombre científico es *Gavialis gangeticus*, pertenece al género *Gavialis* y a la familia *Gavialidae*. Se alimenta solo de peces.

gavieta

Vela pequeña que se coloca en el mastelero mayor de una embarcación. Gaviota, gavia pequeña.

gavilanes

En Colombia les decimos gavilanes a los rapazuelos o raponeros que en un descuido roban a las personas en la calle.

Hampones, delincuentes, rapaces. Que tienen muy buena vista. Que mantienen al acecho, expectantes.

gavilán

Es uno de los nombres comunes de una ave rapaz. También es llamado acer o halcón. Pertenece a la familia Accipitridae y su nombre científico es Accipiter nisus. También es uno de los nombres comunes de un árbol conocido como acer campestre, arce menor o arce silvestre. Es de la familia Sapindaceae. En Colombia es un prototipo de avión liviano. También es un apellido de origen español. Es el nombre de un Cerro en Chile.

gavilla

En Colombia es un grupo de personas que ataca colectivamente a alguien. Montonera.

gavillas

Plural de gavilla. En Colombia son grupos de personas que atacan en colectivo a otra. Pandillas, montoneros, combos, bandas.

gaviola

Es un apellido de origen italiano. Apellido de un gran científico argentino, dedicado a la Física y la Astronomía. Su nombre completo era Ramón Enrique Gaviola. Gaviola (o gabiola), es otro de los nombres que se da a la guanábana (árbol y frutos), especialmente en Bolivia. También es llamada gaviola, pata, pata de Brasil, catuche, guanaba, cabeza de negro, yaca, sagua-sagua. Su nombre científico es Annona muricata y pertenece a la familia Annonaceae. Tiene usos medicinales y dicen que cura varios tipos de cáncer.

gavión

Puede ser una ave similar a la gaviota, pero de mayor tamaño. En Colombia es una cesta metálica rellena de piedra que se utiliza como muro filtrante para contener procesos de erosión en masa. También es un tipo de sombrero de copa.

gay

En latín quiere decir gozo, dicha, alegría. Es un apellido de origen occitano (Sur de Francia) y popular en España. Apellido de un exfutbolista argentino, que oficiaba como portero. Tapó en Independiente de Avellaneda y América de Cali. Su nombre completo es Carlos Alfredo Gay

gaya ciencia

Gaya es otra forma de llamar a la urraca. En la ciencia de la Ornitología gaya, tiene el nombre científico de Pica pica y pertenece a la familia Corvidae. También recibe los nombres de marica, picaza, picaraza, pega o kenku. Gayá o Gaya es un apellido valenciano. Apellido de un futbolista (lateral izquierdo) español, llamado José Luis Gaya Peña.

gayes

gayes está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gaye" siendo su significado: </br>Creo que la pregunta es por Gaye. Es el apellido de un Músico y Cantante Norteamericano llamado Marvin Gaye, conocido como el Príncipe del Soul o el Príncipe del Motown.

gayo

Quiere decir que es muy alegre, simpático y vistoso. Que hace algarabía, bullicioso, fiestero. Garrulo. También fue el nombre de un antiguo jurista en Roma en el siglo II. También es otra manera de referirse al arrendajo (Garrulus glandarius) un pájaro de la familia Corvidae.

gaza

Quiere decir en Hebreo fuerte, lugar fortificado. La palabra es de origen persa y significaba tesoro real. Es el Nombre de una ciudad y de una franja territorial que queda al Sudeste de Israel, en límites con Egipto y el Mar Mediterráneo. Es un territorion dominado por el grupo Hamas y se considera territorio Palestino.

gazapera

Es el nombre del nido donde la coneja cuida sus gazapos. Conejera. Madriguera o guarida de conejos. En Colombia quiere decir pelotera, barullo, pelea, riña, escándalo.

gazapo

Nombre dado a la cría del conejo. Conejo juvenil. Persona ágil, disimulada y astuta. Mentira, embuste, falasia. También es el nombre que se da a un yerro en un texto o discurso y que pasa inadvertido para la mayoría de lectores o escuchas.

gazapos

Es una manera de llamar a las crías de los conejos. También son errores que se cometen en un escrito y que no se detectan con facilidad.

gazatí

Quiere deci natural de Gaza, la ciudad Palestina. También se puede usar gazzatí. Relativo a Gaza, bien sea la ciudad o la Franja.

gazi

Es el nombre de una ciudad de Creta, en Grecia. En turco la palabra quiere decir triunfador. Forma de designar a Osmán I, también llamado Sultán Osman Gazi. Fue un líder y gobernante del imperio otomano. También es el nombre de un moderno puente colgante en el Golfo de Izmit, en el Mar de Mármara.

gazmoña

Quiere decir apariencia, hipocresía, falsedad, mentira, embuste. Persona que engaña o que tima. Timadora, falsa, hipócrita, mentirosa, embustera.

gazmoño

Quiere decir hipócrita, que aparenta lo que no es. Que disimula, que aparenta. Taimado, falso, engañoso, disimulado.

gaznate

En Colombia quiere decir cuello, garganta, guargüero, nuez, laringe, gañote. En México gaznatón, golosina, dulce.

gaznápiro

En Colombia quiere decir lerdo, torpe, tonto.

gaztetche

No es una palabra del idioma español sino del Euskera. Significa Juventud.

gazuzua

El término correcto es gazuza. Es una palabra que significa hambre, apetito, deseo de comer, ansias de comer, gana, necesidad, apetencia, afán, avidez, filo. es utilizada en México.

gálata

Quiere decir oriundo de Galacia un antiguo país de Asia Menor. El territorio actualmente pertenece a Turquía.

gálibo

Dimensiones máximas de un vehículo. Plantilla o patrón para trazar o comprobar un perfil. Perímetro que marca las dimensiones máximas de la sección transversal de un vehículo.

gánguil

Es un tipo de barco pesquero que posee dos proas y vela latina. Forma de pesca que se realiza con una red de arrastre muy estrecha.

gánguiles

Plural de gánguil. Es un tipo de barco pesquero que posee dos proas y vela latina. Forma de pesca que se realiza con una red de arrastre muy estrecha.

gárgola

Es otra de las formas de llamar en España al árbol de avellanas, el avellano común. También es llamado ablano, aurán, cuculo, gambote, gárgula, carrilete, caballo. Su nombre científico es *Corylus avellana* y pertenece a la familia Betulaceae. Ser fantástico de apariencia grotesca.

gárrulo

Quiere decir bulloso, ruidoso, bullicioso. También es la persona que habla mucho, locuaz, hablador, charlatán, parlanchín.

gásfiter

Persona que tiene por oficio destapar cañerías, sanitarios y trampas de grasas.

gástrula

En Biología embrión trilaminar. Es una etapa del desarrollo embrionario en casi todos los animales (la excepción es la esponja de mar).

gdpr

GDPR es la sigla o abreviatura en inglés de General Data Protection Regulation (Reglamento General de Protección de Datos)

gebrüder

Es una palabra del idioma alemán que significa hermanos (der gebrüder). En singular es Bruder.

gecho

En Colombia quiere decir desarrollándose, madurándose. Pintón. Que está en una etapa intermedia entre verde y

maduro.

gedania

Es el nombre en latín y español de la ciudad de Gdansk en Polonia. Nombre de un planeta menor que orbita nuestro sol.

gedania-

Es el nombre en latín y español de la ciudad de Gdansk en Polonia. Nombre de un planeta menor que orbita nuestro sol (Nombre de asteroide - 764)

gehema

El término correcto es Gehena. Es una palabra griega que significa infierno o purgatorio. Esta palabra aparece en la Sagrada Biblia.

gehena

Es una palabra de origen griego, aparece en la Sagrada Biblia y significa infierno, purgatorio.

geiner

Es un nombre de varón de origen escandinavo que significa guerrero, luchador. También significa líder. Existen en ese sentido las variantes Einer, Jeiner y Heiner.

geisers

Plural en inglés de geiser. En español se utiliza géiseres. Nombre dado a los chorros de vapor o de agua hirviente que fluye en ciertos sitios de la tierra y que tienen origen volcánico. Son surtidores de aguas termales que la expulsan a gran presión. La palabra es de origen Islandés y significa surtidor.

geisha

Nombre dado a una artista tradicional japonesa, cuya función principal es animar fiestas, banquetes y reuniones. Por lo general se preparan en los diversos protocolos desde muy jóvenes.

gel

Sustancia de apariencia coloidal. Sustancia de densidad similar a la de un líquido con estructura sólida. Líquido espeso, colada, crema. También puede significar jabón líquido. Gelatina, gelatinoso. También puede ser apócope de gelatina.

gelatina

Es el nombre que se da a una sustancia natural, con densidad de líquido pero con estructura de sólido. Sustancia espesa, gel. Es generalmente incolora, insípida, inodora y espesa. Resulta de la cocción de cartílagos y huesos. Colágeno, colada, gel, coloide. Es una proteína compleja, conformada por aminoácidos. Tiene apariencia coloidal.

gelidos

El término correcto es gélidos, siempre con tilde. Quiere decir helados, muy fríos, yertos.

gellivara

Es el nombre de una ciudad de Suecia, también conocida como Gällivare. Es también el nombre de un asteroide (1073) que inicialmente fue denominado 1923 OW por los astrónomos. Fue descubierto hace 100 años.

gemal

Nombre de una aldea en Guatemala. Xemal.

gemas

Es el plural de gema. Piedras preciosas, minerales cristalizados. Joyas, alhajas. En botánica: rebrotes, yemas, botones, cogollos.

gematría

Es un método de interpretación de nombres, palabras o frases en Hebreo, usando los valores numéricos asignados a cada uno de los caracteres del alfabeto. También se usa el término gematria.

gemelas

Quiere decir idénticas, iguales, pares. También mellizas, hermanas, mielgas, guaches, cuates.

gemelo

En Colombia mellizo y gemelo no es igual. Mellizos son los hermanos que nacen en un parto doble pero tienen diferente sexo al nacer. Gemelos son los que son idénticos en todo: Nacidos en el mismo parto, nacidos del mismo sexo. Parto en el que nacen dos niños. Gemelo es sinónimo de idéntico, igual, paralelo, mielgo, hermano, guache, cuate, par, guare.

gemeya

Es un nombre de mujer derivado de Gema o gemma. Quiere decir piedra preciosa.

gemir

Quiere decir quiere decir emitir gemidos, emitir lamentos. Quejarse, sollozar, llorar. Gimotear, plañir, chillar, gañir.

gemir sollozar

Gemir, sollozar, son sinónimos de llorar.

gemínidas

Quiere decir relacionadas con Géminis, que pertenecen a Géminis. Es el nombre de unas estrellas fugaces que se avistan en el mes de diciembre. Se supone que proceden o pertenecen a la Constelación de Géminis. Su lluvia es avistada en el mes de diciembre.

gemnosperma

gemnosperma está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gimnospermas" siendo su significado: </br>El término correcto es Gimnospermas (Gymnospermae). Son plantas vasculares que producen semillas desnudas. Las semillas están expuestas en una flor poco definida (es una rama especializada, que tiene hojas fértiles llamadas esporófilos). Una planta vascular o superior, es una planta que desarrolla tejidos diferenciados, para conformar tallos, flores, raíces, hojas, ramas y frutos. También son denominadas Espermatofitas (Spermatophytae). A las gimnospermas, pertenecen las Cícadas, las Ginkgoales, Gnetales y Coníferas. Un ejemplo sencillo y conocido son las araucarias.

genaro

genaro está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Genaro o Jenaro." siendo su significado: </br>Es un nombre de Varón de origen Latino (Romano), quiere decir consagrado al dios Jano, por esto también es posible escribirlo con J: Jenaro. Consagrado a la paz, pacificador. San Genaro es un Santo de la Iglesia católica, al que según la tradición, no se le condensa permanentemente la sangre (con la oración de los fieles sufre licuefacción), inicialmente de bautismo se llamaba Próculo o Prócolo.

gendarmes

Los Gendarmes son los que conforman la Gendarmería. Persona investida de autoridad y que viste con uniforme. En algunos países hace la función de la policía (como en Francia), en otros se asemeja a la Guardia Civil.

generación

Acción o efecto de generar. Quiere decir causar, ocasionar, crear o producir una cosa. Que aparece o surge. También es reproducir, engendrar. Conjunto de personas que tienen aproximadamente una misma edad y una actitud o comportamiento similar. Grupo etareo. Sucesión de descendientes en línea recta. En Tecnología nueva fase de desarrollo de un producto específico al cual se le aplican todas las innovaciones y avances de acuerdo a progresos científicos no tenidos en una fase o etapa anterior.

generación alpha

Es el nombre que se da a los nacidos después de 2010. Son personas hijas de las generaciones X y los milenials. Se cree que van a estar totalmente cobijados por la tecnología.

general

Quiere decir universal, total, global, impreciso, vago. De todos, para todos. También quiere decir ordinario, usual, corriente, común. En la milicia es un grado alto entre los oficiales. Comandante, estratega, Alto Mando.

genesio

Quiere decir de buen origen, de gran linaje. Es un nombre de varón de origen griego. Nombre de una antigua ciudad griega al sur de Lerna. Allí existía un santuario a Poseidón. Quedaba en Argólide. Nombre de un autor griego del siglo X, también conocido como José Genesio. Escribió la Crónica Bizantina.

genéticamente

Quiere decir mediante la genética, por causa de la genética, a causa de la genética. El término correcto y completo es Organismo genéticamente modificado, también denominado transgénico. Son organismos que se obtienen mediante la modificación genética, modificación de los genes. Variedades mejoradas.

gengibre

El término correcto es jengibre. Es el nombre de una planta de la familia Zingiberaceae, que se caracteriza por su aroma y sabor picante, Su nombre científico es Zingiber officinale. En idioma sánscrito quiere decir con cuerpo o forma de cuerno. Es un rizoma de uso medicinal.

genialidades

Plural de genialidad. Acciones propias de un genio. Pruebas de talento y fantasía que desarrolla alguien muy diestro o ingenioso. Capacidad para crear o inventar.

genio

Persona que utiliza adecuadamente su inteligencia. Muy inteligente. Talento, aptitud, sabio, eminencia, ingenioso, inteligente. También puede significar carácter, temperamento, talante, temple, naturaleza, ánimo.

genitivo

Quiere decir que puede dar origen a algo, que lo puede crear o engendrar. En gramática es una declinación que indica posesión, pertenencia o propiedad. Poseedor. El genitivo existe en varios idiomas como por ejemplo en polaco y el alemán.

genízaro

Soldado del ejército turco. También es aceptado jenízaro. Guardia o escolta del sultán.

geno

Es un prefijo y sufijo de origen griego que significa raíz, cuna, origen. Que nació de, que genera, que da origen, que causa, que viene de, que nació de, que engendra o que fue engendrado..

genocidio

Genocidio es un delito de lesa humanidad en el que se pretende eliminar una familia, una población, una étnia o una casta por cualquier motivo discriminatorio. Exterminio o aniquilación de personas por razones políticas, religiosas o raciales.

genoflexo

El término correcto es genuflexo. Quiere decir que se encuentra hincado, de rodillas, de hinojos. Arrodillado.

genoveva

Es un nombre de mujer de origen celta. Quiere decir mujer que tiene el rostro claro. De rostro pálido. Nombre de una santa de la iglesia católica, que es la patrona de la ciudad de París y de la Gendarmería Francesa.

genovés

Quiere decir oriundo de Génova la ciudad del Norte de Italia o del municipio colombiano del Departamento de Quindío. Xeneixe o Zeneize. Relativo a Génova

gente arenosa

Es una manera de llamar a las personas, malgeniadas, de mal humor. Personas que no toleran chanzas o chistes de humor negro. Amargados. La connotación literal de los jóvenes es vulgar (quiere decir que tiene arena en la vagina).

gente selecta

Quiere decir gente escogida, gente seleccionada para un determinado evento.

gentil

Persona que obra con amabilidad, cortesía y educación. En Colombia quiere decir atento, cortés, educado, gallardo, amable, considerado. También es un nombre de varón de origen bíblico. Quiere decir pariente, familiar o también que es amable.

gentilicamelus

Quiere decir camello suave o camello delicado. es un tipo de camélido que vivió hace unos 25 millones de años en Norteamérica. Existió entre el Oligoceno y el Mioceno.

gentío

Quiere decir muchedumbre, aglomeración de gente, multitud.

gentrificación

Quiere decir elitización, aburguesamiento. Es el proceso de mejorar el modo de vivir de una comunidad y que implica un cambio de actitud, costumbres y aumento de estatus social y poder económico. Es un proceso bastante complejo.

gentrificar

Es la rehabilitación o valorización de unos terrenos empobrecidos o abandonados, mediante procesos adecuados de desarrollo y construcción. Valorizar áreas deterioradas. Es un anglicismo, derivado de gentry que significa de baja nobleza, empobrecido.

genua

En Latín es el plural de genu, que quiere decir rodilla. Es también uno de los nombres que recibió Génova, la ciudad italiana (Genu, Genuo). Es un nombre de un asteroide (485).

genuflexión

Es un ejercicio en Gimnasia, que consiste en agacharse, doblando la rodilla. Genu en latín, quiere decir rodilla. Señal de reverencia o sumisión.

genuina

Quiere decir que es afirmativa, que es cierta. Que es verdadera. Real, cierta, auténtica, verídica, fidedigna. Legítima, positiva, sincera.

genuino

Quiere decir que es verdadero, original, auténtico, legítimo. Natural, puro, propio. Que conserva su pureza y su autenticidad.

geochelone

Quiere decir tortuga terrestre, tortuga de tierra, quelonio de tierra. Es un género de reptiles quelonios (tortugas) de la familia Testudinidae, conformado por las tortugas terrestres o de tierra. Hace referencia a este tipo de tortugas de Asia y África.

geociencia

Ciencia dedicada al estudio de la tierra.

geodesicas

geodesicas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Geodésicas" siendo su significado: </br>Las geodésicas en geometría es la medida más corta que unen dos puntos en una superficie dada y está conformada por una línea recta.

geodesta

Persona versada en las mediciones y forma de la tierra. Persona que estudió Geodesia.

geofagia

Ingesta de tierra. Es la costumbre de comer tierra. Es una práctica común de algunos animales con el fin de adquirir minerales que le faltan a su dieta. Es frecuente en primates, aves y hasta en algunos niños.

geofago

En los primeros meses de vida un niño puede ser géofago. Es un adjetivo que quiere decir que come tierra.

geofonía

Aunque literalmente significaría sonidos de la tierra, se llama geofonía a los sonidos no biológicos de un entorno o un hábitat. Se pueden considerar como tales el ruido del viento entre los árboles, los goteos de agua o el sonido de una corriente o flujo, el romper de las olas del mar en la costa, un temblor. Ciencia que se aplica para detectar fugas de líquidos en redes. Se utilizan aparatos llamados geófonos.

geoglifo

Los geoglifos son figuras geométricas, zoomorfas o fitomorfas construidas en planicies o laderas tendidas (generalmente en desiertos de tierras claras) por adición o acomodación de piedras de origen volcánico y más oscuras. La mayor característica de estas figuras construidas con una ligera socavación del suelo es que corresponden a un solo trazo y solo se puede apreciar su verdadera magnitud desde mucha altura, pues son de muy grandes dimensiones. El mejor ejemplo de los geoglifos son las líneas de Nazca.

geogr

Es una abreviatura usada para Geografía, especialmente en los diccionarios.

geografía

Es la ciencia que describe la superficie de la tierra o los territorios. Estudio o descripción del aspecto físico del terreno. De manera figurada panorama, paisaje, terreno, territorio.

geoide

Quiere decir que tiene la apariencia de la tierra, que se parece a la tierra. Que tiene topografía parecida a la de la tierra.

geolecto

Es el dialecto o jerga de una zona pequeña y bien definida. Jerga de un barrio o sector de una ciudad.

geolocalización

Es la acción de ubicar un punto de acuerdo a sus coordenadas geográficas. Para lograrlo se utiliza un aparato llamado GPS (siglas de Global Positioning System), en español es el Sistema de Posicionamiento Global. Rastreo de señales de un GPS.

geolocalizar

Es la forma de ubicar una persona o un objeto mediante el uso del GPS o Sistema de Posicionamiento Global (en inglés Global Positioning System) el cual determina las coordenadas exactas de localización.

geomembrana

Es una clase de material sintético, muy resistente, que se utiliza para mantener la estanqueidad. Son materiales que impiden la infiltración de sustancias líquidas en los poros del suelo. Se usa para evitar la infiltración del agua en el suelo. Es muy usada en la industria petrolera para evitar la infiltración de hidrocarburos en el suelo y en rellenos sanitarios para evitar la fuga de lixiviados. También se denomina geotextil. Es muy cómodo de utilizar, por la facilidad de transporte, reduce precios y se instala rápido. Lo que la hace muy útil en contingencias de derrames.

geometría fractal

Quiere decir de apariencia de quebrado o astillado.

geometría

Es la rama de las matemáticas que se dedica al estudio de las figuras geométricas. Rama de las matemáticas que se dedica al estudio, forma, medición de las figuras o cuerpos geométricos. Rama que estudia la relación entre puntos, líneas, ángulos, planos y figuras geométricas.

geométrico

Relativo a la geometría o sea al plano, a las figuras y cuerpos de la materia en el espacio. Que es exacto o preciso. Riguroso, matemático, calculado, correcto. También puede significar muy alto, pronunciado, muy rápido.

geophis

Quiere decir culebras de tierra, ofidios de tierra. Es el nombre de un género de colúbridos que pertenecen a la familia Dipsadinae. Son llamadas culebras tierreras o culebras mineras. Se encuentran en México, Centroamérica y Sudamérica.

georgia

Es el nombre de una República soberana de Europa Oriental, Su capital es Tiflis. Es el nombre de un Estado de Estados Unidos y su capital es Atlanta. Es el nombre de un localidad en el Estado de Vermont en Estados Unidos. Georgia es también un apellido de una botánica y científica llamada Ada E. Georgia, Escribió tratados sobre malezas, jardinería y sobre agricultura.

geosfera

Es la capa sólida de la tierra, parte del planeta formada por el suelo o la tierra.

geotactismo

Geotaxia, geotactismo es lo mismo que Geotropismo o gravitropismo. Hace referencia a los efectos que se presenta la fuerza de la gravedad respecto al desarrollo de algunos órganos de las plantas. Pueden ser positivo o negativo. Por ejemplo las raíces tienen geotactismo o geotropismo positivo, pues se dejan atraer por la gravedad y por eso crecen hacia el centro de la tierra; las ramas o el tallo tienen geotactismo negativo pues se alejan del centro de la tierra (Geotactismo negativo, pero fototropismo positivo)

geotextil

Es un tipo de membrana impermeable que se utiliza para evitar infiltraciones en el suelo. También suele ser llamada geomembrana. Es muy utilizado en la industria petrolera.

geovany

Es un nombre de varón de origen italiano y significa Dios es misericordioso. Variante: Geovani. Nombre de un

beisbolista portorriqueño, receptor de los Medias Blancas de Chicago (Geovany Soto).

gepesear

En Colombia de manera coloquial quiere decir ubicar a alguien, buscarlo con precisión. Se deriva de la sigla en inglés GPS (Global Positioning System, o sea, Sistema de Posicionamiento Global, mediante el cual se determinan las coordenadas exactas de un punto).

gera

Es el nombre de un río Español, en la Provincia de Asturias. Es afluente del río Narcea.

geranio

En Colombia también es el nombre común de una planta de jardín de flores bellas y permanentes. También se conoce como novio, pelargonio o gitanilla. Pertenece a la familia Geraniaceae y hay muchas especies.

gerano

Es el nombre de una localidad italiana en la provincia de Roma, Región de Lazio. Gerano o Geranos era el nombre de una danza antigua de Creta y Delos. La palabra como tal quiere decir grulla, como una grulla.

gerda

Nombre de mujer de origen Danés. Nombre de pintora danesa. Ilustradora y pintora erótica danesa, cuyo nombre completo era Gerda Marie Fredrikke Gottlieb, más conocida como Gerda Wegener. Nombre de la protagonista de la Película "La Chica Danesa". Nombre de periodista y fotógrafa alemana llamada Gerta Pohorylle, conocida también como Gerda Taro, que usó el seudónimo de Gerta Pohorylle, quien fue una pionera en la fotografía y corresponsal de guerra. Nombre de un asteroide (122). Variante del nombre: Gerta, nombre de una virgen guerrera.

gerenuces

Es el plural de Gerenuk. En lengua somalí significa de cuello largo. Son Conocidas como las Gacelas jirafa o garanuug, su nombre científico es Litocranius walleri. Vive en las partes más secas del Cuerno Africano. Son de la familia Bovidae.

geriátrico

En Colombia es un hospicio para ancianos, ancianato, hogar ferriátrico. Relativo a los viejos a los ancianos. Hogar para ancianos u hospital para ancianos.

gerion

Nombre de un ser monstruoso de la mitología griega, Era hijo de de Crisaor y Calírroe. Era gigante y poseía 3 troncos y tres cabezas.

gerly

Es un nombre usado para hombres y mujeres. Se pronuncia Yerli. Es de origen inglés y significa Noble y riguroso.

germa

Es un término usado en el Perú y quiere decir enamorada, tragada, ennoviada, prendada, encariñada, apasionada. Mujer joven, chica, muchacha.

germano, na

Quiere decir de Germanía, que procede de ella o que pertenece a ella. Significa alemán (a). Que es de Alemania, relativo a Alemania.

germánico

Quiere decir relacionado con los germanos (alemanes) o con Germania (o Alemania). También era el nombre de un político y militar Romano. Germano.

germu

germu está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Jermu" siendo su significado: </br>El término correcto es jermu. Es una manera muy coloquial de decir mujer.

gernika

En Euskera es el nombre de un municipio del País Vasco (Vizcaya, España). Oficialmente y en Euskera es Gernica-Lumo. En Español es Guernica y Luno o Guernica. Gernica bajo las bombas, es el nombre de una película, miniserie televisiva.

geroan

Geroan o Heroin, son nombres de hombre de origen galo y que en francés se pronuncian casi igual. Quiere decir guerrero, luchador. Se consideran variantes de Germán, Fernán y Hernán.

geroarte

geroarte está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gero Arte." siendo su significado: </br>El término más indicado es Gero Arte. No es del idioma español sino del Euskera. Significa Hasta Luego (despedida).

gerontocida

Quiere decir que mata ancianos. Asesino de ancianos. Que mata personas viejas.

geroproctector

Es una sustancia, por lo general de uso farmacológico, que pretende contrarrestar las causas del envejecimiento y de todas las afecciones originadas por el aumento de la edad.

gerrero

El término correcto es guerrero. Persona que hace o vive de la guerra. Soldado. Es sinónimo de luchador, valiente. En Colombia se le dice jerrero a la persona que caza o consume jerre jerre, que es el mismo armadillo, gurre o cachicamo. Guerrero es un apellido de origen español muy común en toda América Latina. Nombre de una Ciudad y de un Estado en México.